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com pouca, ou nenhuma qualidade, já que são 
realizados de última hora, gerando um 
dinamismo negativo, além de problemas com 
colegas e familiares, uma vez que sua 
credibilidade pessoal é afetada. Ou seja, a 
procrastinação é um comportamento danoso.
  Com maior ou menor intensidade, todos nós 
desejamos mudanças. Porém, muitas vezes 
preferimos nos acomodar em nossas rotinas, 
nos espaços psíquicos, aparentemente seguros, 
que nos mantem protegidos do medo do 
desconhecido, do fracasso, do erro que, em sua 
maioria, são pensamentos oriundos mais da 
imaginação do que da realidade. São dilemas 
comuns, mas que nos boicotam na hora de agir. 
Talvez por isso optamos por escolher uma data 
para concretizarmos planos, como uma maneira 

de adiar nossa coragem para encarar o novo, 
como se ela necessitasse apenas de calendário e 
não de preparo mental.
  Todavia, a verdade é que muitas decisões 
importantes em nossas vidas não precisam de 
datas previamente agendadas para que sejam 
colocadas  em prát ica .  Viver  adiando 
compromissos é uma forma de autossabotagem 
e por trás disso está a ansiedade, conhecida de 
todos nós e que, quando elevada, nos paralisa.
Portanto, conquistar uma mudança, sair da zona 
de conforto, é um enorme desafio, mas também 
é altamente recompensador. A sensação de 
dever cumprido eleva a autoestima, aprimora a 
aprendizagem, o amadurecimento e nos 
fortalece para outros objetivos. Isso é evoluir. 
Ótimos dias de folia para você.

após o fim do período da folia. Listam uma série 
de justificativas que, no fundo, é uma forma de 
se enganar, afinal sair da zona de conforto gera 
medo e insegurança. Assim, seguem adiando 
tarefas que, na prática, poderiam ser iniciadas a 
qualquer momento, incluindo aquelas de maior 
urgência, mesmo sabendo das consequências 
negativas.
  Ademais, adiar planos, decisões ou tarefas, 
pode desencadear um sentimento de alívio. 
Contudo, é uma falsa sensação, pois há um 
preço cobrado posteriormente e que trará 
prejuízo. A falta de conscientização desta 
dinâmica interna acarreta a procrastinação que, 
quando constante, torna-se um vício, causando 
problemas à  pessoa pois ,  devido aos 
adiamentos, perdem prazos, entregam trabalhos 

 

  O Carnaval é a principal festa popular 
brasileira. As comemorações ocorrem todos os 
anos, nos meses de fevereiro ou março, 
começando geralmente na quinta-feira e 
estendendo-se até a Terça-feira de Carnaval. As 
celebrações carnavalescas terminam na Quarta-
feira de Cinzas, dia que marca o início da 
Quaresma. As festas de Carnaval são adaptadas 
de acordo com a história e a cultura local. Em 
geral, as pessoas dançam, comem e bebem 
alegremente em festas, bailes de máscaras, 
bailes de fantasias, desfiles de blocos, escolas de 
samba, trios elétricos e até na própria rua.
Para tanto, certamente você já deve ter ouvido 
falar que o ano só começa após o carnaval. Com 
isso, muitas pessoas acabam deixando planos 
pessoais e profissionais para concretiza-los 

robôs e o isolamento extremo dos Hikikomori são 
indicativos de uma perda de interesse nos vínculos 
humanos profundos, ou estamos simplesmente 
testemunhando uma transformação na maneira 
como esses  vínculos  são percebidos  e 
vivenciados?
 Talvez, estejamos presenciando uma retomada do 
pluralismo nas concepções de amor, semelhante à 
variedade de entendimentos que os gregos antigos 
tinham. Eles usavam diferentes termos para 
descrever as formas de amor: eros (amor 
romântico e desejo), philia (amor fraternal e 
amizade), agape (amor incondicional e caridade) e 
storge (amor familiar). Essa diversidade sugere 
que o amor não pode ser encapsulado em uma 
única forma.
No final das contas, o verdadeiro amor pode ser 

aquele em que o outro faz a diferença, onde ambos 
se sentem bem e são pessoas bem resolvidas, 
apesar de ser uma realidade rara. A esperança no 
amor persiste se há escuta e diálogo, e a sensação 
de que, apesar de todas as diferenças - que são 
saudáveis - seu parceiro amoroso é a pessoa que 
mais te entende no mundo. Existe encantamento? 
Admiração? Vontade de estar com? 
  Diante desse panorama, cabe perguntar: estamos 
testemunhando o fim do amor ou apenas a 
evolução de sua expressão? A resposta pode não 
ser simples, mas se chegamos ao ponto em que o 
amor ainda envolve compreensão e aceitação 
mútuas, então ele certamente ainda tem um espaço 
vital em nosso mundo.

visa preencher uma lacuna percebida na própria 
existência.
   Por outro lado, Alain Badiou sugere que o amor é 
um evento que envolve a constante negociação de 
diferenças, uma "verdade procedimental" que se 
constrói e se mantém no tempo através do trabalho 
contínuo entre dois sujeitos. Badiou argumenta 
que o amor é uma experiência que transcende os 
prazeres momentâneos e as conveniências 
pessoais, configurando-se como uma potente 
afirmação da existência compartilhada e do 
reconhecimento mútuo.
No entanto, em um mundo onde a tecnologia e o 
individualismo moldam cada vez mais nossas 
interações, surgem questionamentos sobre se 
estamos assistindo ao declínio dos grandes amores. 
Será que o fenômeno dos relacionamentos com 

  No Japão contemporâneo, uma série de 
fenômenos socioculturais levanta questões 
profundas sobre o futuro dos relacionamentos 
humanos. Entre eles, a crescente tendência de 
relacionamentos com robôs e o fenômeno dos 
Hikikomori, indivíduos que se isolam socialmente 
em seus quartos, evitando contato com o mundo 
exterior. Esses casos representam sintomas de uma 
sociedade que está redefinindo o conceito de 
conexão e intimidade?
  Para entender o contexto atual, é necessário 
explorar as reflexões de pensadores como Jacques 
Lacan e Alain Badiou sobre o amor. Lacan via o 
amor como uma tentativa de completar algo que é 
fundamentalmente perdido, uma busca incessante 
por um "objeto a" que promete completar o sujeito. 
Para ele, o amor é uma manifestação de desejo que 

 "Dr. René Dentz"
Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana / Comentarista da Rádio Itatiaia BH / Autor de 8 livros, sendo o último: "Perdão: diálogos 

entre a filosofia e a teologia" (Paulinas, 2024) / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, Suíça

 O AMOR NO FIM: REFLEXÕES SOBRE A EVOLUÇÃO DOS RELACIONAMENTOS E A PLURALIDADE DO AMOR

CARNAVAL 2025: Tudo começa após os dias de folia?
O Carnaval é a principal festa popular brasileira, sendo também o Carnaval mais famoso do mundo, chegando a atrair milhares de turistas. Mariana e Ouro Preto esperam cerca de 50 mil foliões nos dias de folia.

marcar mudanças significativas na carreira.
Ascendente em Leão
Este mês traz questionamentos sobre seu caminho e metas 
de longo prazo. Pode ser necessário fazer ajustes nos 
planos ou redefinir prioridades. Esse é um período para 
reflexão e alinhamento com o que realmente faz sentido 
para você.
Ascendente em Virgem
Março será um mês de revisitar traumas e resolver 
pendências emocionais. Com a energia do eclipse e do 
Ano Novo Astrológico, o momento favorece deixar o 
passado para trás e seguir em frente com mais segurança e 
equilíbrio emocional.
Ascendente em Libra
Relacionamentos e parcerias profissionais estarão em 
evidência. O período pode exigir ajustes e revisões de 
compromissos. O Eclipse Lunar em Virgem sugere 
introspecção e autocuidado, sendo um momento ideal 
para encerrar ciclos desgastantes.
Ascendente em Escorpião
A introspecção será essencial este mês. Reavaliações em 
relacionamentos e bem-estar devem ser feitas com 
cautela, já que Vênus e Mercúrio estarão retrógrados. 
Aceitar convites e participar de eventos sociais pode 
trazer boas surpresas.

Ascendente em Sagitário
O foco estará na vida amorosa e em projetos criativos. Em 
vez de agir por impulso, tire um tempo para refletir sobre 
o que realmente deseja. O Eclipse Lunar do dia 14 pode 
trazer questões profissionais à tona, enquanto o Eclipse 
Solar no final do mês destaca seus momentos de lazer e 
prazer.
Ascendente em Capricórnio
O período será voltado para a família e a vida doméstica. 
Projetos relacionados ao lar podem ser adiados devido à 
posição de Vênus. Com Mercúrio retrógrado e o eclipse 
do final do mês, será importante resolver pendências e 
organizar sua rotina.
Ascendente em Aquário
A comunicação pode ser desafiadora com Mercúrio e 
Vênus retrógrados. Evite grandes decisões financeiras e 
cuide da forma como se expressa. O Eclipse Lunar trará à 
tona questões emocionais e financeiras, sendo um bom 
momento para reorganizar suas prioridades.
Ascendente em Peixes
A organização financeira será essencial em março. O 
Eclipse Lunar em Virgem incentivará a libertação de 
padrões que não fazem mais sentido, fortalecendo 
relações estáveis e encerrando aquelas que já não 
contribuem para seu crescimento.

oportunidades. O Eclipse Solar no final do mês marcará 
mudanças importantes, especialmente em relação a 
valores e desejos. A comunicação pode ser um desafio, 
então reflita antes de tomar decisões. A saúde também 
exige atenção, com a necessidade de manter hábitos 
equilibrados.
Ascendente em Touro
O período pede foco no lado lúdico e criativo, sem pressa 
para tomar grandes decisões. O ciclo de Vênus retrógrado 
será um momento ideal para resolver pendências 
financeiras e afetivas. O eclipse do dia 29 pode despertar 
um interesse maior por questões espirituais e 
autoconhecimento.
Ascendente em Gêmeos
O mês será agitado, principalmente na vida social. Será 
um bom momento para refletir sobre amizades e 
conexões, mas evitando decisões impulsivas. Com 
Mercúrio retrógrado entre 15/03 e 07/04, o foco será 
trabalho e finanças, além de possíveis reencontros com 
pessoas do passado.
Ascendente em Câncer
O momento favorece o aprimoramento da comunicação e 
do desenvolvimento profissional. Com Vênus e Mercúrio 
retrógrados, algumas dúvidas podem surgir, mas é uma 
boa fase para revisar estratégias. O Eclipse Solar pode 

  Em março, o céu se transforma com eventos astrológicos 
de grande impacto: o Ano Novo Astrológico, que ocorre 
no dia 20 com a entrada do Sol em Áries, inaugura um 
novo ciclo energético; a primeira temporada de eclipses 
do ano (14 e 28 de março) marca momentos decisivos e 
revelações importantes; e os movimentos retrógrados de 
Vênus (01º de março) e Mercúrio (15 de março), que 
trazem desafios e revisões necessárias que podem alterar 
a forma como interagimos com o mundo a nossa volta. 
Essas influências cósmicas se manifestam de maneira 
única para cada pessoa, de acordo com seu ascendente.
  De acordo com o Astrolink, na astrologia, o ascendente é 
a lente pela qual experimentamos o mundo, moldando 
nossa personalidade, a forma como nos expressamos e 
como somos percebidos pelos outros. Enquanto o signo 
solar representa nossa essência, o ascendente determina 
nossa abordagem diante dos desafios e oportunidades da 
vida, além de ser diretamente afetado pelos trânsitos 
planetários. Com um céu tão dinâmico neste mês, 
compreender essas influências é essencial para navegar 
com mais clareza e estratégia pelos acontecimentos que 
estão por vir.
Confira as previsões do seu ascendente:
Ascendente em Áries
Março será intenso, trazendo vitalidade e novas 

ECLIPSES, PLANETAS RETRÓGRADOS E REVIRAVOLTAS: 
Veja como se preparar para este ciclo poderoso

Horóscopo de Março: o mês mais intenso do ano pode trazer grandes transformações.
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também são obr igados  a  fornecer  os 
comprovantes, cujos dados serão usados para o 
contribuinte deduzir os valores cobrados no 
Imposto de Renda. Os bancos e corretoras 
devem informar os valores de todas as contas 
correntes e de todos os investimentos. Caso o 

contribuinte tenha conta em mais de uma 
instituição, deve obter os comprovantes de 
todas elas.

Novo prazo
  Desde 2023, o prazo de entrega da declaração 
do Imposto de Renda mudou. O documento 
poderá ser enviado de 15 de março a 31 de maio, 
ou nos dias úteis mais próximos a essas datas. 
De acordo com a Receita, a mudança foi 
necessária para que todos os contribuintes 
tenham acesso à declaração pré-preenchida do 
Imposto de Renda no primeiro dia de entrega.
 Segundo a Receita Federal, como a maioria das 
informações oferecidas na declaração pré-
preenchida só chega à Receita Federal no fim de 
fevereiro, o Fisco precisa de um prazo para 
consolidar os dados. Por causa disso, o 
formulário pré-preenchido, que proporciona 
mais comodidade e diminui a chance de erros 
pelo contribuinte, só é fornecido na metade de 
março.

Atraso e erros
Caso o contribuinte não receba os informes no 
prazo, deve procurar o setor de recursos 
humanos da empresa ou o gerente da instituição 
financeira. Se o atraso persistir, a Receita 
Federal pode ser acionada. Em caso de erros ou 
divergência de dados, é necessário pedir um 
novo documento corrigido.
Se não receber os dados corretos antes do fim de 
maio, dia final de entrega da declaração, o 
contribuinte não precisa perder o prazo e ser 
multado. É possível enviar uma versão 
preliminar da declaração e depois fazer uma 
declaração retificadora.

aplicativo de mesmo nome disponível para os 
sistemas Android e iOS. O segurado deve 
digitar a mesma senha para consultar os demais 
extratos. Caso não tenha senha, basta seguir os 
passos informados pelo site.
  Planos de saúde individuais e fundos de pensão 

   As empresas e as instituições financeiras têm 
até o fim desta semana para mandarem aos 
contribuintes os dados para o Imposto de Renda 
Pessoa Física 2025 (IRPF). Acaba nesta sexta-
feira (28/02) o prazo de envio dos informes de 
rendimentos relativos ao ano passado. Os 
informes são usados para o preenchimento da 
declaração do IRPF, cuja entrega está prevista 
para começar em 17 de março.
  Em relação aos comprovantes de rendimentos, 
os dados não precisam ser enviados pelos 
Correios. As empresas e as instituições 
financeiras podem mandar os dados por e-mail, 
divulgar links para serem baixados na internet 
ou fazer a divulgação em aplicativos para 
dispositivos móveis. No caso dos servidores 
públicos federais, o informe de rendimentos 
pode ser obtido no site ou no aplicativo 
SouGov.br.
  Os documentos de rendimento servem para a 
Receita Federal cruzar informações e verificar 
se o contribuinte preencheu os dados errados ou 
sonegou imposto. Os comprovantes fornecidos 
pelos empregadores devem conter os valores 
recebidos pelos contribuintes no ano anterior, 
assim como detalhar os valores descontados 
para a Previdência Social e o Imposto de Renda 
recolhido na fonte. Contribuições para a 
Previdência Complementar da empresa e 
aportes para o plano de saúde coletivo devem 
ser informados, caso existam.

Comprovantes na internet
  Os aposentados e pensionistas do Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) podem pegar 
os comprovantes na internet. O documento está 
disponível na página Meu INSS ou no 

DE BEM COM O LEÃO: Empresas e bancos têm até sexta para 
enviar comprovantes para o IR

Informes de rendimentos são necessários para preencher a declaração.
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POPULARIDADE: Lula anuncia parcela do Pé-de-Meia e 
ampliação do Farmácia Popular

Pagamento do incentivo a estudantes começa na terça-feira.

mensal de R$ 200, que pode ser sacado em 
qualquer momento. O beneficiário do Pé-de-
Meia ainda recebe R$ 1 mil ao final de cada ano 
concluído, que só pode ser retirado da poupança 
a p ó s  a  f o r m a t u r a  n o  e n s i n o  m é d i o . 
Adicionalmente, os alunos aprovados no terceiro 
ano em 2024, que participaram dos dois dias da 
última edição do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem), receberão mais R$ 200.
Considerando as parcelas de incentivo, os 
depósitos anuais e o adicional de R$ 200 pela 
participação no Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem), os valores chegam a R$ 9,2 mil 
por aluno.
Farmácia Popular

Recentemente, o governo anunciou a total 
gratuidade do Farmácia Popular, com todos os 41 
itens do programa, entre fármacos, fraldas e 
absorventes, sendo distribuídos de graça nas 
farmácias credenciadas.
Com a ampliação, fraldas geriátricas, por 
exemplo, passam a ser fornecidas de graça para o 
público elegível, como pessoas com 60 anos ou 
mais e indivíduos com mobilidade reduzida, 
incluindo pacientes acamados ou cadeirantes. A 
dapagliflozina, medicamento utilizado no 
tratamento do diabetes associado à doença 
cardiovascular, também passou a ser ofertada 
pelo programa sem custos.
Para a obtenção de um dos 41 itens do Farmácia 
Popular, o paciente deve comparecer a um 
estabelecimento credenciado, identificado pela 
logomarca do programa, apresentando: 
documento oficial com foto e número do CPF ou 
documento de identidade em que conste o 
número do CPF; receita médica dentro do prazo 
de validade, tanto do Sistema Único de Saúde 
(SUS) quanto de serviços particulares.
Para pacientes acamados ou impossibilitados de 
comparecer a um estabelecimento credenciado 
ao programa, um representante legal ou 
procurador deve procurar a unidade e apresentar: 
receita médica dentro do prazo de validade, tanto 
do SUS quanto de serviços particulares; 
documento oficial com foto e CPF do 
beneficiário titular da receita ou documento de 
identidade que conste o número do CPF, salvo 
menor de idade, que permite a apresentação da 
certidão de nascimento ou registro geral (RG).

para trazer prosperidade para todo o Brasil, 
principalmente para quem mais precisa”, 
concluiu Lula. 

Pé-de-Meia 
Criado em janeiro de 2024, o Pé-de-Meia é 
destinado a estudantes do ensino médio e da 
Educação de Jovens e Adultos (EJA) de escolas 
públicas que integram famílias inscritas no 
Cadastro Único para Programas Sociais do 
governo federal (CadÚnico).  A poupança tem o 
objetivo de promover a permanência dos alunos 
e a conclusão dessa etapa de ensino.
Ao comprovar matrícula e frequência, o 
estudante recebe o pagamento de incentivo 

  Em pronunciamento em rede nacional de rádio 
e televisão na noite de segunda-feira (24/02), o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva falou sobre 
os programas sociais Pé-de-Meia, voltado a 
estudantes do ensino médio, e Farmácia Popular, 
que distribui remédios de graça para a população. 
  Desde terça-feira (25/02), o Ministério da 
Educação começou a pagar a parcela de R$ 1 mil 
do Pé-de-Meia a estudantes que concluíram um 
dos três anos do ensino médio regular em escola 
pública em 2024.
“Tem direito ao valor quem passou de ano, mas 
quem concluiu o ensino médio já pode sacar a 
partir desta terça-feira”, disse Lula, destacando 
que mais de 90% dos jovens que estão no 
programa passaram de ano.
“Essa ação extraordinária está ajudando mais de 
4 milhões de jovens a permanecerem na escola, 
melhorando a qualidade do ensino e aumentando 
a renda da família”, disse o presidente.  
Lula também lembrou que recentemente o 
governo anunciou a total gratuidade do Farmácia 
Popular, com todos os 41 itens do programa, 
entre fármacos, fraldas e absorventes, sendo 
d i s t r ibu ídos  de  g raça  nas  f a rmác ias 
credenciadas.
“Quem tem doenças como diabetes, hipertensão 
ou asma vai poder tirar a sua medicação numa 
farmácia conveniada apenas apresentando 
receita médica e seu documento de identidade”, 
disse o presidente, lembrando a inclusão de 
fraldas geriátricas no programa. 
“Depois de dois anos de reconstrução de um país 
que estava destruído, estamos trabalhando muito 
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altíssimo.”
  Chico Veterinário endossou o pedido para que o 
projeto não fosse votado e que novas negociações 
com o prefeito   fossem abertas: “Peço a vocês 
(vereadores), encarecidamente, que não votem. 
Porque preferimos continuar lutando em prol do 
nosso direito do que sermos subjugados a uma 
condição de desrespeito”.

Ex-vereadora  e  vereadores  criticam 
recomposição
  A ex-vereadora e professora aposentada Beth 
Cota também criticou a falta de diálogo do 
governo municipal com o sindicato. “Estamos 
aqui apenas para reivindicar o que é de direito 
nosso. Como podemos falar de um reajuste de 5% 
sem que a entidade que nos representa tenha sido 
ouvida? O orçamento municipal aumentou 
significativamente nos últimos anos. Então, por 
que não há margem para um reajuste mais justo?”
  O vereador Marcelo Macedo (PSDB) defendeu 
um aumento de 16,34%, relembrando que, em 
2022, quando a arrecadação de Mariana era de R$ 
533 milhões, o reajuste concedido foi desse 
mesmo percentual. “Hoje, temos um orçamento de 

aproximadamente R$ 950 milhões. Então, por que 
não podemos conceder os 16,34%? Qual a 
justificativa para um reajuste tão baixo?”
  Marcelo Macedo também questionou a criação 
de novos cargos e o aumento nos salários do 
prefeito e dos secretários, enquanto os servidores 
receberam apenas 5%. “Esse aumento atual não 
cobre nem meio quilo de café. O servidor é a base 
do funcionamento da cidade e deveria ser 
valorizado.”

Servidores seguem em paralisação de 
atividades
  Apesar da aprovação do projeto, os servidores 
mantiveram as paralisações na sexta-feira e 
novamente na segunda, terça e quarta-feira, em 
protesto contra a recomposição. A categoria 
continua reivindicando a abertura de um canal de 
negociação para discutir um percentual maior. O 
presidente do Sindicato aponta que é preciso 
diálogo com o Poder Executivo. Na terça-feira 
(25/02) cerca de 300 servidores lotaram a frente da 
prefeitura de Mariana com várias frases de ordem, 
tudo no sentido de que o prefeito possa conceder 
um reajuste maior. 

geral da remuneração de servidores efetivos, 
comissionados, agentes políticos, servidores do 
Serviço Autônomo de Água e Esgoto (SAAE), do 
Instituto de Previdência dos Servidores 
Municipais (IPREV), ocupantes de função 
pública, conselheiros tutelares, aposentados e 
pensionistas. O reajuste será retroativo a 1º de 
janeiro de 2025 para os funcionários públicos de 
Mariana.
  O valor do auxílio alimentação passou para R$ 
660,00 um aumento de R$ 60. No entanto, os 
servidores argumentam que esse valor não condiz 
com o custo de vida da cidade.

Sindicato  de  manifesta  em  reunião 
extraordinária
  O presidente do SINDSERV, Francisco Assis, 
conhecido como Chico Veterinário, pediu que os 
vereadores rejeitassem o projeto. Segundo ele, a 
proposta não atende às necessidades da categoria e 
desconsidera a alta do custo de vida. “O sindicato, 
representando os servidores que estão aqui e 
outros que estão lá fora, não aceita 5%. Hoje, há 
pessoas passando necessidade porque não é só 
alimentação. O custo de moradia em Mariana é 

  Na última sexta-feira (21/02), a Câmara 
Municipal de Mariana realizou uma reunião 
extraordinária para a votação do Projeto de Lei 
37/2025, que estabeleceu uma recomposição 
salarial de 5% para os servidores públicos 
municipais. Apesar da mobilização contrária por 
parte dos servidores e do Sindicato dos 
Funcionários e Servidores Públicos Municipais de 
Mariana (SINDSERV), o projeto foi aprovado, 
contando apenas com os votos contrários dos 
vereadores Marcelo Macedo (PSDB), Zezinho 
Salete (PSDB) e José Sales (PDT).
  A proposta, enviada pelo Executivo Municipal, 
visa recompor o poder de compra dos vencimentos 
dos servidores da administração direta e de suas 
autarquias, com base na inflação medida pelo 
Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) de 2024. No entanto, o percentual foi 
duramente criticado pelos servidores, que 
argumentam que a arrecadação municipal permite 
um reajuste maior e que não houve diálogo com a 
categoria antes da definição da proposta.

Recomposição tem retroativo
  Ademais, o projeto aprovado autoriza a revisão 

PARALISAÇÃO: recomposição salarial de 5% é aprovado na 
Câmara de Mariana sob protesto de servidores

Sindicato dos Servidores busca diálogo com o chefe do poder executivo de Mariana.
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RESOLUÇÃO Nº 02/2025 é promulgada e verba indenizatória 
dos vereadores de Mariana passa para R$ 12 mil reais

Verba indenizatória é um valor pago a uma pessoa para compensar um prejuízo, despesa ou direito adquirido.

mil reais) mensais.
  Art. 2º - Altera o §1º do artigo 1º da Resolução 
001/2021, acrescentando um novo inciso ao 
corpo legislativo, que passará a vigorar com a 
seguinte redação: IV (criação) – As despesas 
dos gabinetes relacionadas aos gastos com 
uniformes para assessores de gabinete, 
confecção de placas de identificação, chaveiros, 
deslocamentos dos Vereadores fora do Estado 
de Minas Gerais para o exercício de suas 
atividades parlamentares.
Art. 3º - Permanece inalteradas as demais 
disposições contidas na Resolução nº 001/2021 
para todos os efeitos legais.
Art. 4º - Esta Resolução entra em vigor na data 
de sua publicação, revogando em especial a 
Resolução nº 01/2022. 

   Nova resolução aprovada com votos 
contrários dos vereadores, Ediraldo Ramos, 
Ronaldo Bento, José Sales e Bosco Freitas 
altera a Resolução nº 01/2021 e atualiza o valor 
da Verba Indenizatória do Vereador em razão da 
atividade inerente ao exercício do mandato 
parlamentar e dá outras providências.
  O Plenário da Câmara Municipal de Mariana 
aprovou e a Mesa Diretora, em seu nome, 
promulga a seguinte Resolução: Art. 1º - Altera 
o caput do art. 1º da Resolução nº 001/2021 que 
passará a vigorar com a nova redação como 
nesta se contém: Art. 1º (nova redação) - A 
Câmara Municipal de Mariana indenizará o 
vereador por despesas realizadas em razão de 
atividades inerentes ao exercício do mandato 
parlamentar, no valor de até R$12.000,00 (doze 

adultos a partir de 18 anos que desejam finalizar 
o Ensino Médio. Os interessados devem 
comparecer a uma das escolas participantes, 
levando documento de identidade (RG), CPF e 
comprovante de residência.
  As escolas que oferecem a EJA em Mariana são 
o Centro Educacional Padre Avelar (CEMPA), 
localizado na Rodovia MG-129, com contato 
pelo telefone (31) 99804-4333, e a Escola 
Municipal Monsenhor José Cota, situada na 
Rua Diamantina, 281, com telefone para 
contato (31) 3558-2416.
As matrículas permanecem abertas durante 
todo o ano, então, não perca essa oportunidade 
de voltar a estudar e conquistar novos 
caminhos! A educação transforma vidas, e o seu 
futuro começa agora!

  A Secretaria de Educação, anuncia a abertura 
das matrículas para a Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) nas escolas da rede municipal. 
  Com um modelo flexível e adaptado às 
necessidades das alunas e dos alunos, a EJA 
possibilita que jovens, adultos e idosos 
retomem seus estudos de forma gratuita e 
acessível. As aulas são estruturadas para 
oferecer horários flexíveis, garantindo que cada 
estudante consiga conciliar os estudos com a 
rotina pessoal e profissional. Além disso, 
concluir a educação básica amplia as 
oportunidades de emprego e qualificação 
profissional, possibilitando um futuro mais 
promissor.
  Podem se inscrever jovens a partir de 15 anos 
que não concluíram o Ensino Fundamental e 

MATRÍCULAS ABERTAS PARA A EJA: retome os estudos 
e transforme seu futuro

Se você não teve a oportunidade de concluir o Ensino Fundamental anteriormente, essa é a sua chance de voltar a estudar e abrir novas portas para o futuro.

fortalecida entre prefeitura e Iphan, a expectativa é de 
que, a partir de agora, os projetos sejam analisados de 
forma mais ágil. "A Prefeitura de Ouro Preto possui uma 
equipe técnica de alto nível, que pode contribuir para 
que haja um fluxo de análise e dar celeridade aos 
processos que estão no Iphan”, ressaltou o prefeito 
Angelo Oswaldo.
  Organizado em cinco painéis de discussão, o seminário 
colocou na pauta os tombamentos e a necessidade de 
adaptação da cidade à realidade dos cidadãos, os 
desafios de viver em uma cidade histórica, a 
sustentabilidade e a relação com o meio ambiente. Além 
disso, foram abordadas as parcerias que são firmadas 
entre os diferentes setores público e privado, em um 
contexto não apenas de conservação de prédios, mas de 
colaboração com políticas públicas para a comunidade.

  Em dois dias de explanações sobre os assuntos 
inerentes à preservação do patrimônio de Ouro Preto e a 
adequação e modernização urbanística de espaços, o I 
Seminário “O futuro do passado” foi encerrado, com 
grande êxito, na última quinta-feira (20/02), no Anexo 
do Museu da Inconfidência. 
  O Seminário teve como objetivo promover o diálogo 
entre os diferentes agentes envolvidos na área do 
patrimônio histórico. Mais de 20 especialistas foram 
ouvidos e a Prefeitura Municipal conseguiu restabelecer 
o diálogo com o Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan), ao formalizar o Grupo de 
Assessoramento Técnico (GAT).
  De acordo com a diretora do Escritório Técnico do 
Iphan-OP, Naiara Carvalho, atualmente, 750 projetos 
aguardam análises no órgão. Com essa parceria 

 “O FUTURO DO PASSADO” 
recebe mais de 20 profissionais 

em painéis de discussão
Prefeitura de Ouro Preto restabelece diálogo com o Iphan para agilizar processos pendentes.

Foto: Neno Vianna / Divulgação PMOP
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EDUCAÇÃO: Saiba quem tem direito 
ao Pé-de-Meia

Pagamento da parcela de R$ 1 mil começou na terça-feira (18/02).

Tem, com o preenchimento do item "Jornada do 
consentimento". 

Estudantes beneficiários
  O estudante do segundo ano do ensino médio, 
Danilo Belchior de Castro, de 17 anos, de Brasília, 
disse que não sabia que tinha direito à bolsa do Pé-de-
Meia, mesmo cumprindo, desde 2024, todas as 
condições que o programa federal exige. A escola 
onde ele está matriculado, o Centro de Ensino Médio 
Setor Oeste, envia online mensalmente a frequência 
escolar do estudante à Secretaria de Educação do 
Distrito Federal. A diretoria da escola o comunicou 
sobre o recebimento do benefício em fevereiro deste 
ano.
  O jovem – que já tinha trabalhado aos 14 anos em um 
bar no período noturno, e estava em busca de um novo 
serviço, acredita que o Pé-de-Meia poderá ajudar na 
vida estudantil. “Meu objetivo principal era arrumar 
um emprego para ajudar minha família. Então, minha 
preocupação passa a ser de me concentrar totalmente 
nos estudos, porque não tenho mais que ficar 
procurando um emprego. Isso vai me ajudar muito a 
fazer o PAS [Programa de Avaliação Seriada] e o 
Enem [Exame Nacional do Ensino Médio]. Fico 
feliz.”
  Outra aluna da mesma unidade que não sabia que 
estava contemplada pela chamada poupança do 
ensino médio é Hosana D'Paula, de 17 anos, 
matriculada no terceiro ano dessa etapa de ensino. A 
frequência escolar dela em 2024 comprovou o direito 
de receber o Pé-de-Meia. A jovem vai procurar no 
aplicativo Jornada do Estudante a quantia que já tem 
disponível em seu nome. No entanto, ela não planeja 
o saque imediato. “Vou juntar esse dinheiro para um 
cursinho para o PAS 3, que no terceiro ano tem peso 
maior na nota para entrar na universidade.”
  O presidente da União Brasileira dos Estudantes 
Secundaristas (Ubes), Hugo Silva, disse que é 
essencial, neste momento, investir e ampliar a 
comunicação entre os estudantes, suas famílias e 
responsáveis para que o direito seja acessado o quanto 
antes. “Nesse processo, os grêmios estudantis 
também atuam contra a desinformação e fomentam a 
divulgação dos canais e meios necessários para 
conferir a elegibilidade aos recursos do programa", 
acrescentou.
  Procuramos a Caixa Econômica Federal para saber 
quantas das contas abertas automaticamente em 
nome dos estudantes do Pé-de-Meia estão sem 
movimentação. A Caixa informou que não dispõe do 
número. O Ministério da Educação tem no seu site 
respostas para as dúvidas mais frequentes dos 
estudantes sobre as regras do Pé-de-Meia.

Saiba mais
Para consultar o calendário de pagamentos de 2024, 
informações sobre conta e valores recebidos, o 
estudante pode usar os seguintes canais: o app 
Jornada do Estudante; e o Fale Conosco do MEC, 
telefone 0800-616161. Pela Caixa Econômica 
Federal, há o app Caixa Tem; o app Benefícios 
Sociais Caixa; e o portal Cidadão da Caixa.
O calendário do Pé-de-Meia para o ano de 2025 será 
divulgado a partir de março, informa o MEC.

  Os estudantes participantes do programa Pé-de-
Meia que concluíram um dos três anos do ensino 
médio em 2024 receberão a parcela do incentivo-
conclusão no valor de R$ 1 mil, desde terça-feira 
(25/02).
  Aqueles que concluíram o terceiro ano do ensino 
médio regular com aprovação no ano passado e ainda 
participaram dos dois dias do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 2024 também receberão mais 
R$ 200. Os depósitos ocorreram até na quinta-feira 
(27/02), de acordo com a série dos estudantes.
  Os novos estudantes do primeiro ano em 2025, ou 
seja, que entraram no ensino médio neste ano, não 
estão inclusos no pagamento de fevereiro.
  O programa foi criado pelo Ministério da Educação 
(MEC) há um ano para incentivar a permanência na 
escola, a conclusão escolar desta etapa de ensino, 
além da participação no Enem. 
  O estudante pode consultar o aplicativo Jornada do 
Estudante para saber se está entre os que terão o 
dinheiro depositado na conta bancária nos dias 25, 26 
ou 27 deste mês. O aplicativo pode ser baixado em 
smartphones e tablets e o login é feito com o próprio 
Cadastro de Pessoa Física (CPF) do estudante na 
conta no portal único de serviços digitais do governo 
federal, o Gov.br. A conta pode ser de nível de 
segurança bronze.

Quem tem direito
O Pé-de-Meia é voltado a estudantes do ensino médio 
da rede pública de baixa renda. O MEC esclarece que 
não há necessidade de inscrição dos estudantes no 
programa de incentivo educacional. Todo estudante 
que se encaixa nos critérios do programa é incluído 
automaticamente.

Os requisitos do programa são:
·        - ser estudante matriculado no ensino médio 
regular das redes públicas e ter entre 14 a 24 anos; 
·         ser estudante da Educação de Jovens e Adultos 
(EJA) das redes públicas e ter entre 19 e 24 anos;
·         ser parte de família inscrita no Cadastro Único 
para Programas Sociais do governo federal 
(CadÚnico) desde janeiro de 2024 e que tenha renda, 
por pessoa, de até meio salário mínimo;
·         ter inscrição regular no Cadastro de Pessoas 
Físicas (CPF) para entrar na conta Gov.br;
·         ter o mínimo de 80% de frequência escolar no 
mês.
Os sistemas  de  ensino estaduais, distrital e 
municipais e as instituições federais que ofertam o 
ensino médio transmitem ao governo federal as 
informações de matrícula escolar. O governo federal 
confere se o estudante pode ou não receber o 
incentivo, ao cruzar os dados com o CadÚnico.

Conta de depósito
Caso o estudante seja parte do público do programa, a 
Caixa Econômica Federal abre automaticamente uma 
conta digital em seu nome, que pode ser acessada pelo 
aplicativo Caixa Tem.
O estudante beneficiário do Pé-de-Meia menor de 18 
anos precisa que o responsável legal desbloqueie a 
conta para que possa ser movimentada. O 
consentimento deve ser feito no aplicativo Caixa 



Endereço: Rua azaléia - 14 - Jardim dos Incondentes / Telefone: WhatsApp 31-98572-2533  

- Ortopedia
- Neuro

- RPG - reeducação 
postural global

- Liberação miofacial
- Ventosaterapia

- Tamping esportivo e
 pós operatório

- Pilates
- Drenagem linfática 

pós operatório
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SEGURANÇA JURÍDICA E SOCIAL: Audiência Pública marca 
avanço histórico na Regularização Fundiária Rural em Ouro 

Preto
O evento aconteceu na Fundação de Arte de Ouro Preto (FAOP) e contou com a presença de diversas autoridades locais e estaduais.

uso produtivo e social da terra;
A possibilidade de acesso a crédito rural e investimentos públicos 
após a titulação.
  Durante a cerimônia, o Secretário Municipal de Agropecuária, 
Sebastião Evásio Bonifácio, destacou a relevância da entrega 
desses títulos para o avanço do setor agropecuário em Ouro Preto. 
"Esse é um momento histórico para os agricultores da região. A 
regularização das propriedades garante mais dignidade, segurança 
e oportunidades de crescimento para os produtores e suas 
famílias. Com o título em mãos, eles podem expandir suas 
atividades e acessar políticas públicas que antes não eram 
possíveis", afirmou.
  A regularização fundiária também tem impactos positivos no 

desenvolvimento econômico local, estimulando a produção 
agropecuária, gerando emprego e renda. Além disso, a legalização 
das terras favorece a preservação ambiental, pois possibilita a 
aplicação de boas práticas de uso do solo e manejo sustentável.
  O evento reforçou o compromisso da Prefeitura de Ouro Preto 
com o avanço do setor agropecuário e a valorização dos pequenos 
produtores rurais. A expectativa é que novas entregas de títulos 
sejam realizadas nos próximos meses, garantindo a legalidade e a 
segurança das terras para mais agricultores do município.
  Para saber mais sobre o programa e os próximos passos, 
acompanhe as redes sociais da Prefeitura de Ouro Preto, onde 
futuramente será liberado outro edital para o público em geral que 
se interessar.

MG).

Objeto do Edital e Informações 
Gerais
  O edital recentemente recebido pela 
Secretaria Municipal de Agropecuária 
tem como objetivo regulamentar o 
processo de concessão de títulos de 
propriedade rural para pequenos 
produtores, assegurando seus direitos 
sobre as terras.  O documento 
especifica os critérios de seleção dos 
beneficiários, os prazos para a 
regularização e as obrigações dos 
produtores em relação à terra 
concedida.

Entre as principais diretrizes do 
edital, destacam-se:

A regularização de propriedades que 
atendem aos requisitos legais para 
titulação;
A obrigatoriedade de comprovação de 

  Na última quinta-feira (20/02), a 
Prefeitura de Ouro Preto, realizou uma 
importante Audiência Pública para a 
entrega de títulos de regularização 
fundiária rural. O evento aconteceu na 
Fundação de Arte de Ouro Preto 
(FAOP) e contou com a presença de 
diversas autoridades locais e estaduais, 
além dos beneficiários do programa, 
que agora passam a ter a posse legal de 
suas propriedades.
  O processo de regularização fundiária é 
essencial para garantir segurança 
jurídica e  social  aos pequenos 
produtores rurais, possibilitando o 
acesso a crédito agrícola, financiamentos 
e investimentos em suas terras. A 
iniciativa faz parte do Programa 
Estadual de Regularização Fundiária 
Rural, desenvolvido pelo Governo de 
Minas Gerais em parceria com as 
prefeituras municipais e a Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão Rural do 
Estado de Minas Gerais (EMATER-

Foto: Arthur Xavier / Divulgação PMOP

drogas lícitas e ilícitas está muito presente no município e é 
preciso parcerias para abranger todo o território”, afirmou.
Cerca de 8 mil leques e 800 adesivos foram entregues para 
representantes da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, Secretaria Municipal de Segurança e 
Trânsito e Secretaria Municipal de Saúde. O material será 
entregue à população em pontos de apoio, durante os dias de 
folia na cidade histórica.

  O Conselho Municipal de Políticas Públicas sobre Drogas 
(Comad) e o Conselho Municipal dos Direitos da Mulher 
(Comdim) realizaram, na última sexta-feira (21/02), a entrega 
de materiais para distribuição à população sobre campanha de 
conscientização durante o Carnaval de Ouro Preto 2025. 
  O material alerta sobre o uso de álcool e outras drogas e 
crimes contra a mulher. Segundo o presidente do Comad, 
Ivan de Sá, a campanha é necessária. “O problema com as 

FOLIA COM CONSCIÊNCIA: Carnaval 
terá campanha sobre violência contra 

a mulher e uso de drogas em Ouro 
Preto

A campanha é promovida pela Secretaria de Estado de Justiça e Segurança Pública (Sejusp) 
e a distribuição é resultado da parceria com a Prefeitura Municipal.

Foto: Juliana Rodrigues / Divulgação PMOP
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GERAÇÃO DE EMPREGO E RENDA: Empresa de mineração 
apresenta projeto para minimizar impactos ambientais em 

Ouro Preto
Empresa garante geração de 350 empregos e construção de Casa de Cultura em Mota.

empresa pelo investimento.

Desenvolvimento
  Atuando há 25 anos na região, a empresa visa 
proporcionar cerca de 350 novos empregos com 
o empreendimento, priorizando a contratação 
de moradores da localidade do Mota, com 
média de 50 cargos diretos. O projeto inclui 
ainda a instalação de uma Casa de Cultura na 
l o c a l i d a d e  p r o m o v e n d o  c i d a d a n i a , 
fortalecimento social e responsabilidade.
  O diretor do grupo J Mendes, Marcelo 
Oliveira, comemorou a iniciativa: “Estamos 
muito contentes com essa iniciativa, esse novo 
projeto vai garantir emprego e renda, sobretudo 
para as comunidades do Mota”. Também 
estiveram presentes na reunião o chefe de 
Gabinete, Zaqueu Astoni; o Procurador do 
Município, Diogo Ribeiro; o secretário de Meio 
Ambiente, Chiquinho de Assis; a secretária de 
Habitação, Camila Sardinha; e representantes 
da Secretaria de Turismo.

  Durante uma reunião com a Prefeitura de Ouro 
Preto, na segunda-feira (17/02), o Grupo J 
Mendes – Ferro + Mineração apresentou um 
projeto inovador que será implementado na 
empresa. Uma das principais iniciativas é a 
construção de um rejeitoduto subterrâneo para 
transportar resíduos por tubulações e diminuir o 
trânsito de veículos pesados nas estradas. 
  O projeto prevê a diminuição dos impactos 
ambientais, uma vez que o material descartado 
passará por um processo de filtragem e prensa, 
eliminando a necessidade de barragens. Os 
rejeitos serão empilhados em local adequado e 
posteriormente revegetados. Com a ação, a 
empresa visa gerar 350 novos empregos e 
instalar uma Casa de Cultura.
O prefeito Angelo Oswaldo destacou a 
importância da empresa para o município: “Ela 
tem um papel muito importante para o nosso 
subdistrito e isso é um ganho muito grande, é 
um exemplo que ela vai nos dar”. A vice-
prefeita Regina Braga também agradeceu à Foto: Neno Vianna / Divulgação PMOP

Imperial de Ouro Preto promete trazer para o 
Carnaval 2025 um desfile repleto de emoção, 
com o seguinte tema: Os sete mares antigos, um 
tema inédito no carnaval de Ouro Preto. O 
desfile da Imperial de Ouro Preto será, sem 
dúvida, um dos momentos mais aguardados 

desta edição do carnaval, e promete deixar um 
legado de alegria, cultura e respeito à tradição.
  A festa será uma verdadeira celebração do 
passado e do futuro de Ouro Preto, unindo o 
passado e o presente com muita música, dança e 
cores.

desfiles. As alegorias, o samba e a energia dos 
membros da escola são reflexos dessa paixão 
pela história e pela cultura de Ouro Preto, 
criando uma experiência única durante o 
carnaval.
  O Grêmio Recreativo Escola de Samba 

  O Carnaval de Ouro Preto 2025 promete ser 
mais uma edição memorável para a cidade 
histórica, e um dos grandes destaques será o 
Grêmio Recreativo Escola de Samba Imperial 
de Ouro Preto. Com um nome que faz referência 
ao título "Imperial Cidade de Ouro Preto", título 
concedido à cidade por Dom Pedro I em 1823, a 
escola carrega em seu legado o orgulho da 
história local, das tradições e da cultura do 
município. Fundada no coração de Ouro Preto, 
nos bairros Pilar e Rosário, a escola tem como 
marca o uso das cores: amarelo, preto e 
dourado.
  Em entrevista exclusiva com Wandrey Junior, 
membro e coordenador de Marketing da escola 
de  samba,  e le  compar t i lhou a lgumas 
curiosidades sobre o passado da Imperial de 
Ouro Preto e as expectativas para o Carnaval de 
2025. Segundo Wandrey: “A nossa expectativa 
para o carnaval de 2025 é levar o melhor 
carnaval possível para a Praça Tiradentes, levar 
alegria e mostrar nossa superação dos anos 
perdidos”.
  A escola, criada em 16 de novembro de 1974, 
carrega em seu currículo o tricampeonato do 
desfile em Ouro Preto, conquistado nos anos de 
1975, 1976 e 1977, um marco que até hoje é 
lembrado com muito orgulho pelos membros da 
escola e pela comunidade. A cada ano, a 
Imperial de Ouro Preto tem se superado, 
mantendo o compromisso com o amor pela 
cidade e o desejo de celebrar a cultura mineira. 
A escola busca preservar as tradições locais, ao 
mesmo tempo em que traz inovações em seus 

CARNAVAL 2025: A História e as Expectativas do Grêmio 
Recreativo Escola de Samba Imperial de Ouro Preto

A Imperial de Ouro Preto, como é conhecida, tem se consolidado como uma das maiores representações do carnaval da cidade, com desfiles que encantam e emocionam moradores e turistas.
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BLOCO CONSPIRADOS: 25 anos de inclusão no 
carnaval de Ouro Preto

O bloco foi criado por trabalhadores, familiares, amigos e usuários da rede de Atenção Psicossocial de Ouro Preto e abre o Carnaval 2025.

   O Bloco Conspirados que, há 25 anos, 
abre o carnaval de Ouro Preto, é um 
verdadeiro símbolo de inclusão e 
ocupação de espaços. Criado por 
trabalhadores, familiares e usuários da 
Rede de Atenção Psicossocial (RAPS) 
da cidade, o bloco se tornou um projeto 
reconhecido nacionalmente por sua 
proposta de inclusão social e valorização 
da expressão artística. O desfile acontece 
na Praça Tiradentes, um local histórico e 
de grande importância para Ouro Preto, e 
é sempre uma das atrações mais 
aguardadas do carnaval da cidade, que é 
Patrimônio Histórico Mundial.
  O Conspirados é um exemplo de como 
a arte pode ser uma poderosa ferramenta 
d e  c o m u n i c a ç ã o  e  t r a t a m e n t o 
humanizado. Os pacientes dos três 
Centros de Atenção Psicossocial (Caps 
AD, Caps II e Caps IJ) de Ouro Preto, 
com o apoio do músico Sérgio Vitorino, 
ensaiam com dedicação para que possam 
desfilar pelas ruas do centro histórico da 

cidade. Paulo Roberto, paciente do Caps 
AD, desfila há 11 anos e aprendeu, na 
musicoterapia e nos ensaios, a tocar 
todos os instrumentos da banda. “Eu sou 
apaixonado pelo Conspirados e dou a 
minha vida por esse instante tão lindo 
que eu tenho aqui no Caps.”
  Já Eduardo José Ferreira, que vai 
desfilar pela primeira vez, compartilha a 
emoção de participar: “Estou muito   
emocionado. Vamos fazer um grande 
sucesso na Praça Tiradentes!”. Flávia 
Mendes, coordenadora da RAPS, fala 
com entusiasmo sobre o desfile. “O 
Conspirados é uma das maiores 
celebrações de inclusão social em Ouro 
Preto. Ele é um símbolo de ocupação, 
interação e, acima de tudo, inclusão.” A 
apresentação acontece nesta quinta-feira 
(27/02), às 16 horas, na abertura da 
programação do carnaval ouro-pretano. 
O bloco é aberto ao público, que pode 
fazer parte dessa folia de inclusão e 
alegria.

que assegurou a diversão para os moradores e 
visitantes. Já Fabrício Rosa contagiou os presentes 
com o show do “Negão do Piseiro”, animando a folia 
e colocando todos para dançar.
  As crianças e adolescentes também se divertiram 
com brinquedos como pula-pula, castelinho e futebol 
de sabão. A programação ainda ofereceu uma oficina 
de máscaras de carnaval, quando os participantes 
exerceram a criatividade para fazer o seu apetrecho. 
Já a alimentação foi garantida com as tradicionais 
barraquinhas de comida típica.

   Dando início às comemorações do Carnaval, cerca 
de 200 pessoas participaram do Pré-Carnaval do 
subdistrito de Mariana (MG), no último domingo 
(23/02). O evento é uma iniciativa da comunidade, 
com o apoio da Reparação Bacia Rio Doce e da 
Organização das Nações Unidas para a Educação, a 
Ciência e a Cultura (UNESCO).
  Celebrando a cultura local e fortalecendo os laços 
comunitários, a festa contou com a participação do 
tradicional Zé Pereira da Chácara. O bloco desfilou 
pelas ruas acompanhado pela Charanga Oi'Tô Tonto, 

Foto: Patrick de Araújo / Divulgação 

FOLIA NO NOVO BENTO: 
Pré-Carnaval agita fim de 

semana em Novo Bento 
Rodrigues

O último final de semana foi marcado pela alegria e animação em Novo Bento Rodrigues.
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situações que possam causar infecções e 
contaminações.

Saúde e alegria
  A professora de Filosofia Cynthia Coimbra, de 
50 anos, já levou familiares para curtir o 
Carnaval em cidades históricas, como Ouro 
Preto e Sabará, e agora é assídua na festa em 
Belo Horizonte. Ela conta o que não pode faltar 
para se divertir na folia sem passar perrengue.

“É importante tomar um bom café da manhã 
para sair com disposição. Aí eu passo o protetor 
solar, passo o repelente e bebo muita água. Tem 
que levar água, não ficar só na cerveja, para 
poder aguentar o dia todo”, afirma Cynthia.
Outra dica valiosa é ter à mão um lanche leve, 
como uma fruta, por exemplo. “É sempre bom 
quando a gente pode levar o lanche de casa, seja 
uma fruta, um sorvete natural, algo que seja 
fácil de carregar para manter uma alimentação 
saudável ao longo do dia”, aconselha a foliã.

Serviços de saúde

O guia lançado pela SES-MG também orienta 
sobre como acessar os serviços do Sistema 
Único de Saúde (SUS) durante o Carnaval. Em 
caso de emergências, como desmaios, 
intoxicação ou queimaduras, o Samu 192 e as 
Unidades de Pronto Atendimento (UPAs) 
estarão à disposição em todo o estado.
Além disso, a SES-MG distribuiu mais de 6,4 
milhões de preservativos penianos, 52 mil 
preservativos vaginais e 395 mil sachês de gel 
lubrificante, disponíveis em todas as Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) do estado. "Queremos 
que todos tenham acesso à informação e aos 
serviços de forma fácil e rápida, portanto é 
importante compartilhar nos grupos dos amigos 
e ir para o bloco com saúde”, salienta Poliana 
Lopes.

para curtir os dias de festa, que é a alimentação. 
“Embora os cuidados devam ser rotineiros, no 
Carnaval a atenção precisa ser redobrada, 
priorizando o consumo de água e alimentos que 
atendam aos padrões de qualidade, higiênicos e 
sanitários”.
Para quem estiver nos festejos de rua, as 
recomendações básicas incluem sempre lavar 
as mãos antes de comer, depois de ir ao banheiro 
e após o manuseio de objetos sujos, entre outras 

  A Secretaria de Estado de Saúde (SES-MG), 
está lançando uma cartilha para os foliões, com 
informações práticas e essenciais para garantir 
que o Carnaval seja marcado por alegria, bem-
estar e saúde em todos os cantos do estado.
"Vem Mineirizar com Saúde: o guia do folião 
consciente pra curtir  o Carnaval sem 
perrengue!" foi produzido com uma linguagem 
simples e descontraída, com foco em quem vai 
cair na folia, seja em bloquinhos de rua, em 
festas,  shows ou  até mesmo em um 
acampamento sossegado com a família ou 
amigos.
  O conteúdo aborda, em cartões temáticos e 
coloridos, desde dicas de vestimentas mais 
confortáveis até cuidados para não desidratar, 
passando pelo uso de protetor solar e de 
repelentes, medidas de prevenção contra a 
dengue e contra Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (IST), além de orientações 
sobre os serviços de saúde, caso necessário.
"Nosso objetivo é que os mineiros e turistas 
possam aproveitar ao máximo a maior festa 
popular do país, mas com responsabilidade e 
cuidado consigo e com os outros. A cartilha é 
um convite para que todos curtam o Carnaval 
com saúde e segurança, sem sustos ou 
preocupações", destaca a secretária de Estado 
Adjunta de Saúde de Minas Gerais, Poliana 
Lopes.
  A secretária ressalta outro cuidado primordial 

CARNAVAL 2025: Minas lança guia para foliões curtirem o 
Carnaval sem descuidar da saúde

Cartilha Vem Mineirizar com Saúde oferece dicas para garantir o bem-estar durante os dias de festa no estado.

  No dia 22 de fevereiro, Inara Silva Coordenadora do 
Departamento de Voz da ABESO (Associação 
Brasileira para Estudos da Obesidade e Síndrome 
Metabólica) em Mariana para participar de uma 
reunião com Ângelo Eleuterio presidente do sindicato. 
O encontro teve como principal objetivo conscientizar 
as empresas da região sobre a importância da 
acessibilidade, do tratamento adequado das pessoas 
com obesidade e do combate à gordofobia no ambiente 
de trabalho.
  Durante a reunião, Inara ressaltou que a obesidade é 
uma doença crônica e multifatorial que precisa ser 
tratada com respeito e embasamento científico. 
“Garantir acessibilidade e um ambiente livre de 
discriminação é essencial para a inclusão e o bem-estar 
das pessoas com obesidade. A gordofobia no ambiente 
de trabalho pode impactar diretamente a saúde mental 
e a produtividade dos trabalhadores”, destacou.
  Com uma trajetória consolidada na defesa de 
políticas públicas, Inara tem atuado nacionalmente 
para garantir avanços nessa área. Sua participação em 

fóruns em Brasília tem sido essencial para ampliar o 
debate e propor diretrizes que melhorem o 
atendimento às pessoas com obesidade. Além disso, 
seu trabalho tem resultado na aprovação de leis em 
diversas cidades, fortalecendo a luta por mais acesso a 
tratamentos eficazes.
  Outra frente de atuação é a mobilização de audiências 
públicas em municípios por todo o país, onde leva o 
tema da obesidade e da acessibilidade para o debate 
legislativo. Através dessas ações, Inara tem 
contribuído para conscientizar gestores e a sociedade 
sobre a necessidade de medidas concretas para 
enfrentar a obesidade de forma responsável e 
inclusiva.
  Ao final da reunião em Mariana, Inara reforçou seu 
compromisso com a causa e destacou que a união entre 
diferentes setores da sociedade é essencial para 
garantir avanços. Sua presença na cidade fortalece o 
debate sobre acessibilidade, respeito e a urgência de 
combater a gordofobia, garantindo que todas as 
pessoas tenham seus direitos respeitados

CONSCIENTIZAR: Coordenadora do Departamento de Voz da 
ABESO Visita Mariana para Debater Acessibilidade e Combate 

à Gordofobia
O encontro teve como principal objetivo conscientizar as empresas da região sobre a importância da acessibilidade.
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NOTA DE ESCLARECIMENTO Saúde em Mariana
para as principais farmácias e Unidades Básicas 
de Saúde, a outra parte será entregue no início 
desta semana. O abastecimento demanda um 
certo tempo, pois o recebimento dos mesmos 
pela Central de Abastecimento Farmacêutico 
(CAF) do município se dá mediante um 
protocolo rigoroso de conferência que envolve 
ações de análise do estado de condicionamento, 
quantidade, lote e validade de todos os itens que 
devem estar também conforme a nota fiscal e 
com o pedido de compra, além da alimentação 
correta do sistema com as informações. Essas 
atividades são fundamentais para garantir a 

qualidade do fornecimento e o gerenciamento 
correto do estoque. Esse processo, aliado às 
limitações do sistema atualmente utilizado, 
pode ocasionar atrasos na distribuição. Para 
agilizar esse fluxo e torná-lo mais eficiente, 
estamos trabalhando na modernização dos 
sistemas de controle e conferência, garantindo 
um atendimento mais rápido e eficaz à 
população.
Agradecemos a compreensão de todos e 
reforçamos nosso compromisso com a 
melhoria contínua da saúde em Mariana.

no valor total de R$ 1.397.000,00 (um milhão, 
trezentos e noventa e sete mil) e o segundo 
pedido realizado no dia 10/02/2025 no valor de 
R$ 1.599.859,82 (um milhão, quinhentos e 
noventa e nove mil, oitocentos e cinquenta e 
nove reais e oitenta e dois centavos), 
totalizando um valor de R$ 2.996.859,82 (dois 
milhões, novecentos e noventa e seis mil, 
oitocentos e cinquenta e nove reais e oitenta e 
dois centavos).
  Nas duas últimas semanas, recebemos três 
entregas de medicamentos espaçados e parte 
desses medicamentos já foram distribuídos 

  A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Saúde, informa que a aquisição de 
medicamentos e materiais médicos, o que inclui 
glicosímetros, tiras, reagentes de glicemia, 
coletores para exames, dentre outros itens, foi 
realizada conforme divulgação ampla pelas 
redes sociais.
  No entanto, o abastecimento das farmácias e 
Unidades Básicas de Saúde (UBS) do 
município depende das entregas realizadas 
pelas empresas contratadas, o que vem 
acontecendo de forma gradual. As últimas 
compras foram realizadas nos dias 24/01/2025 

obras de drenagem (R$ 5,5 bilhões) e 
abastecimento de água (R$ 2 bilhões).
  O objetivo do Novo PAC Seleções é realizar 
obras e empreendimentos em áreas essenciais à 
saúde, educação, infraestrutura urbana, 
qualidade de vida e lazer com participação direta 
de estados e municípios nos investimentos. As 
seleções devem priorizar a cobertura de vazios 
assistenciais e os municípios que já deram 
andamento às obras da primeira seleção. 
  Segundo o governo federal, o processo é uma 
forma de garantir a participação dos prefeitos e 
governadores, reunindo informações sobre 
empreendimentos de interesse social que serão 
analisadas quanto à viabilidade de execução.

  Os governos municipais e estaduais já podem 
enviar suas propostas de investimentos para 
participar da segunda etapa do Novo Programa 
de Aceleração do Crescimento Seleções (PAC 
Seleções). As inscrições iniciaram nesta 
segunda-feira (24/02) e podem ser feitas pelo 
site do programa.
  Os projetos devem ser submetidos à avaliação 
dos ministérios da Educação, da Saúde, das 
Cidades e do Esporte. São cinco eixos de 
investimentos contemplados com um valor total 
de R$ 49,2 bilhões, para 20 modalidades, que 
incluem policlínicas (R$ 1,35 bilhão), creches 
(R$ 1,25 bilhão), centros esportivos (R$ 390 
milhões), renovação de frota (R$ 4,4 bilhões), 

DESENVOLVIMENTO: Estados e municípios podem enviar 
propostas de obras pelo PAC Seleções

Investimentos terão valor total de R$ 49,2 bilhões, em 20 modalidades.

energia na região.
  A ampliação da iluminação pública contribui 
diretamente para a segurança da comunidade, além 
de facilitar a mobilidade dos moradores e promover 
um ambiente mais confortável e estruturado.

A Prefeitura de Mariana segue investindo em 
melhorias para todas as regiões do município, 
levando bem-estar e segurança à população. Para 
acompanhar mais ações como essa, siga as redes 
oficiais da Prefeitura.

    A Prefeitura de Mariana realizou melhorias na infraestrutura da comunidade 
quilombola da Vila Santa Efigênia, com a ampliação da rede elétrica e o reforço na 
iluminação pública. A iniciativa visa proporcionar mais segurança e qualidade de vida 
aos moradores, garantindo ruas mais iluminadas e adequadas para circulação noturna.
  Ao todo, foram implantados 900 metros de rede elétrica, com a instalação de 22 novos 
postes, 31 luminárias de LED e três transformadores monofásicos. O investimento total 
foi de R$311 mil, recurso destinado para modernizar e fortalecer o fornecimento de 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA: Mariana amplia rede elétrica e 
reforça iluminação na Vila Santa Efigênia

A iniciativa visa proporcionar mais segurança e qualidade de vida aos moradores, garantindo ruas mais iluminadas e adequadas para circulação noturna.
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PARCERIA: Eneva e Samarco firmam contrato para 
fornecimento de gás natural no mercado livre

Parceria terá duração de três anos e atenderá o Complexo de Ubu, no Espírito Santo.

novas indústrias de outros setores. A parceria 
representa uma oportunidade de apresentar 
nossas soluções inovadoras e fornecer o 
suprimento atendendo a necessidade de cada 
cliente”, destaca Marcelo Lopes, diretor de 
Marketing, Comercialização e Novos Negócios 
da Eneva.
  A parceria com a Samarco fortalece o 
desenvolvimento estratégico no mercado de gás 
e energia no Espírito Santo, onde a Eneva 
também possui contrato de suprimento com a 
Vale e opera três ativos de geração termelétricos, 

Povoação, Viana e Linhares, adquiridos 
recentemente.
A operação de gás natural “on grid” da Eneva é 
viabilizada pelas principais malhas de transporte 
de gás do país, geridas pelas transportadoras 
NTS, TBG e TAG, conectando de forma 
eficiente e segura as regiões Sul, Sudeste e 
Nordeste do Brasil.
Sobre a Eneva 
  A Eneva é operadora privada de gás natural 
onshore no país, combustível fundamental para 
a segurança energética. Brasileira, a companhia 
atua na exploração, produção e no fornecimento 
de energia. Opera 15 campos de gás natural nas 
Bacias do Parnaíba (MA) e Amazonas (AM), 
totalizando uma área de concessão superior a 63 
mil km², a maior do Brasil. Possui um parque de 
geração com 6,8 GW de capacidade contratada, 
incluindo termelétricas nos estados do 
Maranhão, Ceará, Sergipe, Roraima, Espírito 
Santo e o Complexo Solar Futura, na Bahia.
Sobre a Samarco 
  A Samarco é uma empresa de capital fechado 
que atua no segmento de mineração, uma joint 
venture de propriedade da Vale e BHP Brasil. 
Com sede em Belo Horizonte (MG), possui 
unidades operacionais em Minas Gerais e no 
Espírito Santo. O principal produto da empresa 
são as pelotas de minério de ferro, matéria-
prima para a produção de aço pela indústria 
siderúrgica. Com 47 anos, a Samarco retomou as 
operações em 2020, de uma maneira diferente, 
com novas tecnologias e mais segurança.

final, contribuem para o desenvolvimento 
econômico local”, afirmou Ailana Vilela, 
gerente-geral de Suprimentos da Samarco.
  Para a Eneva, a parceria reforça o papel 
estratégico da companhia no desenvolvimento 
do mercado livre de gás no Brasil, ampliando 
sua carteira de clientes e contribuindo para a 
competitividade da indústria nacional. “Este 
contrato é um marco que coloca a Eneva como a 
principal fornecedora de gás na malha para 
mineradoras  e  expande  seu  ob je t ivo 
desenvolver parcerias no mercado de gás com 

  A Eneva, maior operadora privada de gás 
natural do Brasil, e a Samarco, joint-venture 
entre Vale e BHP Brasil e umas das principais 
mineradoras do país, assinaram contrato para o 
fornecimento de gás natural no mercado livre ao 
Complexo de Ubu, no Espírito Santo.
  O acordo, com início de suprimento em 1º de 
janeiro de 2025, terá duração de três anos. O 
fornecimento de gás será escalonado, com 40% 
do volume a ser consumido pela Samarco em 
2025, 25% em 2026 e 15% em 2027.   
A migração da Samarco para o mercado livre 
amplia seu acesso à energia mais competitiva e 
sustentável, reforçando seu compromisso com 
práticas eficientes com a economia significativa 
em comparação com o mercado cativo. 
Ao celebrar o contrato com a Eneva, a Samarco 
passa a ter 75% do seu consumo de gás suprido 
via mercado livre, uma evolução expressiva 
cons ide rando-se  os  10% reg i s t r ados 
anteriormente.
Atualmente, a mineradora opera com 60% de 
sua capacidade produtiva instalada e conta com 
um plano para atingir 100% de sua capacidade 
até 2028.
  “Seguimos em nossa retomada gradual e 
buscando o crescimento sustentável. Com o 
aumento da capacidade instalada, a Samarco 
prevê a produção de 15 milhões de toneladas de 
pelotas e finos de minério de ferro em 2025. 
Parcerias estratégicas, como esta para o 
fornecimento de gás com a Eneva, nos garantem 
maior competividade ao nosso produto e, ao 

FUNCIONAMENTO DO 
COMÉRCIO - CARNAVAL 2025
Para que o Carnaval seja considerado feriado é necessário que haja leis municipais 

ou estaduais que o oficializem, uma vez que o evento, por si só, não configura um 
feriado nacional.

  Por determinação da Prefeitura Municipal de Mariana, de acordo com o Decreto nº  
12.125 que divulga os dias de feriados e estabelece os dias facultativos, consta no site a 
informação de serem considerados como “ponto facultativo”, os dias 03, 04 e 05/03, 
segunda e terça de carnaval e quarta-feira de cinzas.
  Entretanto, pelas regras e orientações do Sindicato dos Comerciários de Itabirito, ao 
qual somos vinculados, os empregados do comércio não podem trabalhar na segunda-
feira de carnaval.
  Lembramos que as dúvidas relacionadas a estas informações podem ser esclarecidas 
pelos associados diretamente com a ACIAM e CDL Mariana, através dos canais de 
comunicação das entidades.

Foto: Jeferson Roccio / Divulgação Samarco
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efetuar a adesão ao PID terão até o dia 26 de maio, 90 dias, 
para ingressar no sistema e apresentar a documentação 
necessária. Para quem tem pedido de indenização em 
andamento no Sistema PIM-AFE ou no Novel, o período para 
ingressar no PID é de 90 dias, contados a partir da data de 
recebimento da negativa ou da data de desistência.
  As movimentações na plataforma devem ser realizadas 
exclusivamente por meio de defensor público, cujo 
atendimento é totalmente gratuito, ou advogado. Esse prazo e 
essas condições estão em conformidade com o Acordo de 
Reparação e visam dar celeridade às tratativas. A plataforma 
está disponível em
 portaldoadvogado.reparacaobaciariodoce.com.
Após o processamento do pedido, os requerentes elegíveis 
receberão uma proposta de indenização, que, se aceita, será 
paga em até 10 dias contados a partir da homologação judicial 
do acordo individual assinado. Para tal, é necessário que a 
pessoa atingida renuncie a outros processos judiciais com 
demanda indenizatória, em jurisdição brasileira ou 
estrangeira, dando por encerrado todos os pedidos 
indenizatórios decorrentes do rompimento da barragem de 
Fundão. 

Critérios de elegibilidade
Estão elegíveis ao PID:
 As pessoas maiores de 16 anos completos na data do 
rompimento (05/11/2015)
OU
 Microempreendedor Individual (MEI), Microempresa ou 
Empresa de Pequeno Porte com data de abertura anterior a 5 
de novembro de 2015;  
 Ter comprovante de endereço em uma das cidades listadas no 
Acordo de Reparação em qualquer data de emissão. São elas:
Minas Gerais: Aimorés, Alpercata, Barra Longa, Belo 
Oriente, Bom Jesus do Galho, Bugre, Caratinga, Conselheiro 
Pena, Coronel Fabriciano, Córrego Novo, Dionísio, 
Fernandes Tourinho, Galiléia, Governador Valadares, Iapu, 
Ipaba, Ipatinga, Itueta, Mariana, Marliéria, Naque, Ouro 
Preto (apenas distrito de Antônio Pereira), Periquito, Pingo 
D'Água, Ponte Nova (apenas distrito de Chopotó), Raul 
Soares, Resplendor, Rio Casca, Rio Doce, Santa Cruz do 
Escalvado, Santana do Paraíso, São Domingos do Prata, São 
José do Goiabal, São Pedro dos Ferros, Sem Peixe, Sobrália, 
Timóteo, Tumiritinga.

Espírito Santo: Aracruz, Anchieta, Baixo Guandu, Conceição 
da Barra, Colatina, Fundão, Linhares, Marilândia, São 
Mateus, Serra, Sooretama.
 Possuir solicitação de cadastro (com nome completo e 
CPF/CNPJ) registrada até 31/12/2021 nos canais oficiais da 
Fundação Renova (em liquidação), e não ter celebrado acordo 
no PIM ou no Novel;
ou
 Ter proposto ação judicial no Brasil ou exterior para pleitear 
indenização, até 26/10/2021 (exceto demandas que tratem 
apenas de Dano Água);
ou
 Ter ingressado no Novel até 29/09/2023, respeitadas as 
hipóteses que consideram a data de 30 de abril de 2020 fixada 
em decisão judicial e tenham tido seu requerimento finalizado 
sem celebração de acordo ou negado;
É possível consultar a elegibilidade do CPF ou CNPJ 
acessando 
https://portaldousuario.reparacaobaciariodoce.com/consulta
-de-condicao-para-ingresso-do-pid/.
Além do PID, a Samarco segue trabalhando para a conclusão 
das análises de requerimentos no Sistema PIM-AFE e no 
Novel.

Transparência
  Os requerentes poderão acompanhar o status de seus pedidos 
por meio do Portal do Usuário, no qual também poderão 
atualizar dados pessoais e consultar manifestações já 
realizadas. Porém, ter acesso ao Portal do Usuário não garante 
o pagamento de indenização.
  Reforça-se, ainda, que, em conformidade com o Acordo de 
Reparação, todas as movimentações na plataforma do PID 
devem ser feitas por um representante legal: defensor(a) 
público(a), cujo atendimento é totalmente gratuito, ou 
advogado(a).

Sobre o Acordo de Reparação
  O PID integra as medidas do Acordo de Reparação da Bacia 
do Rio Doce, que estabelece diretrizes para a conclusão 
definitiva das indenizações individuais, além das demais 
frentes de reparação.

Para mais informações sobre a reparação acesse a página 

oficial da Reparação

  A Samarco lançou na quarta-feira (26/02), a plataforma para 
solicitação do Programa Indenizatório Definitivo (PID). O programa 
integra o Acordo de Reparação da Bacia do Rio Doce e foi homologado 
pelo Supremo Tribunal Federal (STF) em novembro de 2024. Esta é a 
última oportunidade que será aberta para que pessoas físicas e jurídicas 
elegíveis solicitem indenizações como parte das ações de reparação 
pelos danos decorrentes do rompimento da barragem de Fundão.
  O PID foi criado para atender às pessoas atingidas que ainda não foram 
contempladas no processo reparatório e cumpram os critérios de 
elegibilidade. O programa prevê o pagamento de R$ 35 mil, em parcela 
única, para os elegíveis, sejam pessoas físicas ou jurídicas. Os 
pagamentos começam em 2025 e os atendimentos serão finalizados até 
2026.
Com o objetivo de agilizar o acesso à indenização, observados os 
critérios de elegibilidade, a nova plataforma traz um sistema de 
comprovação simplificada, exigindo apenas documento de 
identificação e comprovação de residência e/ou domicílio emitida em 
qualquer data. 
“A expectativa é que o PID beneficie as pessoas que ainda aguardam 
reparação pelos danos decorrentes do rompimento, uma última 
oportunidade de indenização”, destacou o gerente de Suprimentos da 
Samarco, Jener Oliveira.
Como funciona o PID
  A partir de 26 de fevereiro de 2025, as pessoas elegíveis que desejem 

VEJA SE VOCÊ TEM DIREITO: Samarco lança plataforma 
para indenização definitiva

O Programa Indenizatório Definitivo (PID) pagará R$ 35 mil em parcela única por pessoa elegível.
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OPERAÇÃO BATISMO: Polícia Civil realiza grande operação 
em Mariana e apreende 5 quilos de cocaína
Foram expedidos pela Justiça 12 mandados de prisão e 16 de busca e apreensão. Três seguem foragidos.

presença de facções criminosas como o Primeiro 
Comando da Capital (PCC) e o Comando Vermelho 
(CV). Diante desse cenário, forças de segurança 
intensificaram as operações, incluindo reforço policial 
e ações de prevenção.
  Na última segunda-feira (24/02), um corpo em estado 
avançado de decomposição foi encontrado próximo à 
linha do trem da Vale, entre Passagem e Mariana. A 
Polícia Civil investiga se o caso tem relação com os 
crimes violentos registrados na região. Ainda não 
foram divulgadas informações sobre a identidade da 

vítima ou possíveis suspeitos. Em dezembro de 2024 
outro corpo decapitado foi encontrado em local ermo 
nas mediações do distrito de bandeirantes.
Além desta operação da Polícia Civil, em dezembro, 
Mariana também recebeu uma operação da Polícia 
Militar de Minas Gerais com o objetivo de conter a 
criminalidade. A época, foi lançada uma força-tarefa, 
atuando 24 horas por dia na região. Policiais vindos de 
outras localidades foram deslocados para Mariana e 
permaneceram na cidade até o fim do ano, com o 
objetivo de inibir as ações criminosas.

  A operação ocorreu após Mariana passar por um 
momento de alta na criminalidade. Dados da Secretaria 
de Estado de Justiça e Segurança Pública (Sejusp) 
apontam que os crimes violentos no município 
cresceram 70% entre 2023 e 2024. Os homicídios 
passaram de seis em 2023 para dez em 2024, e os 
roubos aumentaram 15%, chegando a 23 casos. Por 
outro lado, furtos de veículos e lesões corporais 
apresentaram queda.
  Durante coletiva de imprensa, o delegado de polícia, 
Marcelo Bangoim afirmou que a operação foi um 
sucesso e que a população pode ficar tranquila que essa 
ação certamente vai desarticular a criminalidade em 
Mariana. “Sabemos das dificuldades enfrentadas no 
município, mais precisamente em relação a 
criminalidade, e o grande índice de homicídios desde 
dezembro de 2024, a operação foi exitosa. Com certeza, 
Mariana vai ter um carnaval mais seguro.” Afirma.
 
Furtos no município  
  A violência em Mariana tem sido motivo de 
preocupação das autoridades, principalmente dos 
comerciantes e dos munícipes. No final de 2024, 
assassinatos na região levantaram suspeitas sobre a 

.  A Polícia Civil de Minas Gerais em Mariana 
concedeu entrevista coletiva, na quarta-feira (26/02), 
apresentou um balanço sobre a operação denominada 
em BATISMO. Durante as primeiras horas da quarta-
feira (26/02), a população do município de Mariana 
amanheceu assustada, um helicóptero da Polícia Civil 
sobrevoou alguns bairros da cidade, tudo isso com o 
objetivo de uma grande operação na cidade que contou 
com apoio de um helicóptero e viaturas e com o apoio 
da Guarda Civil municipal. A ação, iniciou às 3h da 
manhã, teve como meta desarticular uma rede 
criminosa envolvida com tráfico de drogas, lavagem de 
dinheiro e exploração de prostituição. A operação 
ocorre em vários municípios de Minas Gerais. Em 
Mariana foi aprendido vários simulacros, 5 quilos de 
cocaína e 9 pessoas foram presas.
A ação da Polícia Civil buscou identificar e apreender 
materiais ilícitos, além de capturar os indivíduos 
envolvidos nas atividades criminosas. Foram 
expedidos pela Justiça 12 mandados de prisão e 16 de 
busca e apreensão, 3 pessoas seguem foragidas. As 
buscas estão sendo realizadas em diversas regiões, e os 
agentes trabalham para localizar os suspeitos e impedir 
novas ações da organização criminosa.

19h - Folia Nossa
(Concentração: R. Barão de Camargo / Destino: 
Rua Direita)
20h - Zé Pereira da Chácara
(Concentração: Toca do Zé Pereira da Chácara/ 
Destino: Praça Cláudio Manoel)

● Praça Cláudio Manoel (Praça da Sé)
15h - Só Pagode
17h -Erica Curtis
20h40 - Zé da Guiomar
22h30 - Gisele couto

●Praça Tancredo Neves (Terminal Turístico)
18h - DJ Afro Bool
19h - Grupo Sorriso
Desfile das Escolas de Samba- Adulto
21h - Escola de Samba Vila do Carmo
22h - Escola de Samba Morro da Saudade
21h - DJ Gilvanzinho
23h - Baianas Ozadas
Segunda Feira- 03/03

● Praça Gomes Freire
13h- Grupo na Pegada
14h às 17h - Baú Recontando
15h - Nathalia Nunes e Banda 
17h - Tony Primo e Banda
19h - Incrível Banda
21h - Vinícios Ribeiro  
23h - Sambaião

● Bloco na Praça
13h - Chama na Bota
(Concentração: R. Taxista Joãozinho Vieira)
17h - Farrapos
(Concentração: R. Wenceslau Braz/ Destino: 
Praça Gomes Freire)
18h - Cortejo Circo Volante
(Concentração: Rua Direita/ Destino: Praça 
Gomes Freire)
19h - Zé Pereira da Chácara
(Concentração: Toca do Zé Pereira da Chácara/ 
Destino: Praça Cláudio Manoel)

● Praça Cláudio Manoel (Praça da Sé)
15h - Só pagode
17h - Na Gaveta-Samba e Choro
19h - Grupo Sorriso
22h - Silvia Gomes

● Praça Tancredo Neves (Terminal Turístico)
18h - Som mecânico
19h - Bruno Martins e Banda
Desfile das Escolas de Samba- Mirim
20h - Escola de Samba Mestre Ataíde
21h-Escola de Samba Vila do Carmo
21h - Marcelo Oliveira
23h - Deu Samba
Terça Feira- 04/03

● Praça Gomes Freire
13h - Micareteiros
14h - Grupo na Pegada
14h às 17h - Baú Recontando
15h - Laheen
17h - 6 no Samba 
19h - Grupo Resenha
21h - Marina Anacleto
23h - Sabor do Samba

●Praça Cláudio Manoel (Praça da Sé)
15h - João Fernandes
17h -Gisele Couto
19h -  Zé da Guiomar
21h - Silvia Gomes 

●Bloco na Praça
16h - Desfile Bloconeco
(Concentração: Rua Frei Durão/ Destino: Praça 
Cláudio Manoel)
19h -Zé pereira da Chácara
(Concentração: Toca do Zé Pereira da Chácara / 
Destino: Praça Gomes Freire)

● Praça Tancredo Neves (Terminal Turístico)
18h - DJ Gilvanzinho
20h - Vilodum
22h - Nathalia Nunes e Banda

Serviços essenciais
Enquanto os cidade curte o carnaval, diversas 
s ec re t a r i a s  e  depa r t amen tos  seguem 
trabalhando para que a folia aconteça da melhor 
forma possível, com segurança e comodidade 
para todos os moradores. 
Para organizar o tráfego de veículos e pedestres 
nas regiões que recebem as programações 
oficiais, o Departamento Municipal de Trânsito 
(Demutran) publicou o esquema especial de 
trânsito, válido de sexta (28) à terça-feira (04).
Nos dias de carnaval, o transporte público 
funciona em horários especiais, com linhas e 
horários adicionais para os bairros Rosário e 
Cabanas e para o distrito de Passagem de 
Mariana. Além disso, pontos de ônibus 
localizados espaços com programação oficial 
serão realizados para outros locais. Mais 
informações serão publicadas em breve.
Os serviços de limpeza urbana também 
funcionam com um esquema especial durante 
os quatro dias de carnaval, com uma equipe de 
varrição atuando nas áreas de evento até às 22h. 
A limpeza urbana, varrição e higienização de 
ruas com caminhão pipa será realizada a partir 
das 4h da manhã, preparando a cidade para 
continuar na folia. A coleta de lixo comum e a 
coleta seletiva também terão horários especiais 
de funcionamento nas áreas com trânsito 
impedido. Nas demais localidades os horários 
permanecem os habituais.

Sábado -  01/03

●        Praça Gomes Freire
13h - Djalo
14h às 17h- Baú Recontando
15h - Bruno Martins e Banda
17h - Vilodum
19h - Marcelo Oliveira e Banda
21h - Pavahot
23 - Só Pagode

● Bloco na Praça
14h - Blocão
(Concentração: R. Bom Jesus/Destino: Praça 
Gomes Freire)
17h - Farrapos
(Concentração: R. Wenceslau Braz/ Destino: 
Praça Gomes Freire)
18h - Cortejo Circovolante
(Concentração: Rua Direita/ Destino: Praça 
Gomes Freire)
19h - Zé Pereira da Chácara
(Concentração: Toca do Zé Pereira da Chácara/ 
Destino: Praça Cláudio Manoel)

● Praça Cláudio Manoel (Praça da Sé)
15h - Silvia Gomes
17h - Na Gaveta Samba e Choro
20h10 - Sabor do Samba
22h - Pirulito da Vila

● Praça Tancredo Neves (Terminal Turístico)
18h - DJ Dinho
19h - Laheen
21h - Negão do Piseiro
23h - Akatu
Domingo- 02/03

●Praça Gomes Freire
13h - Banda Gave
14h - Espetáculo Besta é Tu
15h - Yasmim Mello
17h - Trio Chinelado
19h - Negão do Piseiro
21h - Sabor do Samba
23h - Pavahot

●Bloco na Praça
15h - Dellas
(Concentração: Estacionamento do ICHS/ 
Destino: Praça Gomes Freire)
16h - Cerejeira
(Concentração: R. Jatobá/ Destino: Praça 
Gomes Freire)
17h - Bloco do Cria
(Concentração: Praça Tancredo Neves / 
Destino: Praça Gomes Freire)
17h - Blocachaça
(Concentração: R. Capitão Lúcio / Destino: 
Praça Gomes Freire)

  Que Mariana é o primeiro arraial, vila e cidade 
de Minas Gerais todo mundo sabe. O que o 
Carnaval 2025 vai mostrar é que somos também 
a capital da folia, com uma programação que 
promete fazer uma festa de rua que vai entrar 
para a história da Primaz.
  De 28 de fevereiro a 4 de março, a folia vai 
tomar conta das ruas da cidade, com três palcos 
espalhados pelo centro, além da concentração 
de blocos em diferentes pontos e o desfile das 
escolas de samba na Avenida Getúlio Vargas.
Na sexta-feira (28/02), a programação começa 
com o cortejo do Zé Pereira da Chácara, da sua 
sede até a Praça Gomes Freire, às 19h. A partir 
das 20h, o Jardim continua na folia com o show 
de Érika Curtiss e, a partir das 22h, com 
apresentação da Incrível Banda. No palco da 
Avenida Tancredo Neves (Terminal Turístico), 
a noite começa com som mecânico, às 20h, e 
segue com DJ Caio, às 21h, encerrando o 
primeiro dia de carnaval com o show mais 
esperado da noite, do cantor Dilsinho, às 23h.
  No sábado (01/02), a folia começa mais cedo, 
com o início das apresentações no palco da 
Praça Gomes Freire com a Banda Djalo, às 13h. 
Na Praça Cláudio Manoel (Praça da Sé), a 
programação inicia com o samba de Silvia 
Gomes, às 15h, e, na Praça Tancredo Neves 
(Terminal Turístico) com DJ Dinho, às 18h. A 
última atração do segundo dia de carnaval, 
também Praça Tancredo Neves, será a banda 
Akatu, às 23h.
  Durante o sábado, a folia será marcada pelo 
cortejo de diversos blocos, iniciando com o 
Blocão, saindo da Rua Bom Jesus, às 14h. A 
tradicional Banda dos Farrapos sai da Rua 
Wenceslau Braz, às 15h e, para a criançada, tem 
o samba no pé-de-moleque do grupo 
Circovolante, saindo da Rua Direita, às 14h. Os 
três blocos têm como destino a Praça Gomes 
Freire. Já o Zé Pereira da Chácara, sai da sua 
sede, às 19h, em direção à Praça da Sé.

Confira a programação completa:

Sexta Feira - 28/02

●  Bloco na Rua
19h - Zé Pereira Da Chácara
(Concentração: Toca do Zé Pereira da Chácara/ 
Destino: Praça Claudio Manoel)

● Praça Gomes Freire (Jardim)
20h - Érika Curtiss
22h - Incrível Banda

● Praça Tancredo Neves (Terminal Turístico)
20h - Som mecânico
21h - DJ Caio
23h - Dilsinho

CARNAVAL DA PRIMAZ 2025: 
Folia promete entrar para a história em Mariana

Dilsinho e outras atrações nacional fazem parte da folia em Mariana. Valorização dos artistas locais também está em evidência.
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Endereço: R. Direita, 105 - Centro, Mariana

RECOMPOSIÇÃO DE 5%: Servidores públicos de Mariana não 
aceitam reajuste apresentado pelo Poder Executivo

Sindicato tem buscado diálogo com o Executivo, mas sem sucesso. Servidores estão em estado de greve.

frente à Prefeitura Municipal de Mariana e haverá 
paralisação das rodovias em protesto.
 O que pensa os servidores
  Os servidores apontam que; “Eles melhoram para 
prefeito, para vereador, mas quem está lá no chão 
fazendo o serviço acontecer na Prefeitura de 
Mariana, no município todo, somos nós. Tem que 
nos respeitar, tem que pensar na gente com respeito 
e dedicação. Eu não me rebaixo a quem não me 
trata com respeito. Todos nós que estamos aqui 
merecemos um salário digno”, pontuou a 
professora aposentada Kátia Silene Rodrigues.
  Para tanto, os servidores também votaram a favor 
da reposição dos dias em greve por parte dos 
trabalhadores a ser decidido, individualmente com 
cada setor, como serão feitas as reposições ao 
retorno das atividades. O presidente do 
SINDSERV, Francisco de Assis, repudiou supostas 
ameaças de descontar os dias de greve dos salários, 
que alguns servidores estariam sofrendo, e 
reafirmou a necessidade de organização do 
Sindicato.

  Nesta terça-feira (20/02), o Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais de Mariana 
(SINDSERV) reuniu-se em Assembleia Geral 
em frente à Prefeitura de Mariana para discutir 
os próximos passos da paralisação. As 
manifestações são contra a recomposição de 5% 
mais vale alimentação de R$660,00 sendo um 
aumento de R$ 60 ou 10% aprovados pela 
Câmara Municipal na última sexta-feira 
(21/02). Os servidores exigem pouco mais de 
11% de reajuste mais R$1.000,00 de vale 
alimentação.
  Contudo, durante a Assembleia Geral, o 
SINDSERV votou pela continuidade da greve até 
que haja uma resposta positiva da Poder Executivo. 
Na quarta-feira (26/02), às 8h30, foi agendada uma 
reunião entre os servidores, legislativo e executivo 
na Câmara Municipal para tratar sobre o reajuste, 
segundo o presidente do sindicato, na manhã da 
mesma quarta houve o cancelamento da reunião. 
Os servidores decidiram que será realizada uma 
Assembleia Geral na sexta-feira (28/02), às 10h em 

Domingos do Prata.
Além dos nomes citados, também estiveram presentes 
na missão os secretários Marlon Figueiredo 
(Planejamento e Fazenda) e Alexandre Carneiro (Meio 
Ambiente); o ex-prefeito de Mariana, Duarte Junior; o 
empresário Mauricio Machado (Casa de Carnes Boi 
Natural) e Tofir Ibraim, presidente da Associação dos 
Agricultores Familiares de Goiabeiras.
  A reativação do Laticínios de Mariana representa um 
avanço significativo para a economia do município e 
para toda a cadeia produtiva local. Com parcerias 
estratégicas e ações estruturadas, o projeto tem 
potencial para transformar a realidade do setor 
agropecuário na região.

  Pensar na reativação do Laticínios de Mariana é 
enxergar além da simples comercialização do leite 
produzido no município. Trata-se de impulsionar uma 
cadeia produtiva que valoriza o homem do campo, gera 
empregos, qualifica profissionais e fortalece a 
economia local.
  Com esse objetivo, a convite do prefeito de Mariana, 
Juliano Duarte, e dos secretários Duarte Gonçalves 
(Agricultura) e Pedro Mol (Desenvolvimento 
Econômico), o gestor administrativo da ACIAM/CDL 
Mariana, Helielcio Vieira, participou, na última 
segunda-feira (24/02), de uma missão empresarial para 
conhecer a Cooperativa de Laticínios Vale do Mucuri, 
referência no setor e instalada na cidade de São 

GERAÇÃO DE EMPREGO E 
RENDA: Reativação do laticínio 
Mariana pode ser uma realidade 

Com parcerias estratégicas e ações estruturadas, o projeto tem potencial para 
transformar a realidade do setor agropecuário na região.
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Guarda roupa 
Daymond Ripado 

de 8 portas e 
8 gavetas, 
100% MDF

Com 3 opções 
diferentes de 

montagem na parte 
interna.

DEMUTRAN: Confira as alterações no trânsito em Mariana 
devido as festividades de carnaval 

O objetivo é garantir a segurança e a fluidez aos moradores e foliões durante as festividades.

  Assim como nos dias anteriores, a Rua Josafá Macedo terá a 
reserva de estacionamento para táxis das 07h às 02h. Também será 
proibido estacionar nas mesmas ruas já mencionadas, entre 07h e 
02h. Além disso, a Rua 16 de Julho terá restrições das 07h às 02h, e a 
Rua Dom Viçoso estará com a proibição das 07h às 21h.
  Entre 15h e 21h, todas as vias de acesso à Rua Dom Viçoso estarão 
interditadas. As vias de acesso à Praça Gomes Freire e à Praça da Sé 
permanecerão fechadas das 12h às 02h, e a Praça Tancredo Neves 
estará bloqueada das 16h às 02h. A Rua 16 de Julho terá interdição 
das 18h às 02h, e a Avenida Getúlio Vargas das 18h às 02h.
  As mudanças no fluxo de trânsito também incluem o duplo sentido 
de circulação na Rua Dom Silvério, Rua Direita, Rua Mestre 
Nicanor e na Avenida Getúlio Vargas, das 18h às 02h. 

Segunda-feira (03/03)
  A reserva de estacionamento para táxis permanece na Rua Josafá 
Macedo, das 07h às 02h, e as restrições de estacionamento se 
repetem nas ruas já citadas. Além disso, haverá a proibição de 
estacionamento na Rua 16 de Julho, das 07h às 12h, e na Rua 
Wenceslau Brás, das 07h às 17h.
  As interdições de vias seguem as mesmas já descritas 
anteriormente: acesso à Rua Dom Viçoso, das 19h às 21h, Praça 
Gomes Freire e Praça da Sé, das 12h às 02h, e à Praça Tancredo 
Neves, das 16h às 02h. A Rua 16 de Julho será interditada das 18h às 
02h, e a Avenida Getúlio Vargas das 18h às 02h.
As vias com duplo sentido de circulação são a Rua Dom Silvério, 
das 12h às 02h, Rua Direita, das 16h às 02h, Rua Mestre Nicanor, 
das 16h às 02h, e a Avenida Getúlio Vargas, das 18h às 02h.

Terça-feira (04/03)
  A Rua Josafá Macedo seguirá com a reserva de estacionamento 
para táxis das 07h às 02h. A proibição de estacionamento continuará 
nas mesmas vias, das 07h às 02h, incluindo a Rua Dom Silvério, 
Rua Mestre Nicanor, Av. Getúlio Vargas, Rua Direita e Rua Dom 
Viçoso.
  Entre 14h e 21h, as vias de acesso à Rua Dom Viçoso estarão 
interditadas. As vias de acesso à Praça Gomes Freire e à Praça da Sé 
estarão fechadas das 12h às 02h, e a Praça Tancredo Neves ficará 
interditada das 16h às 02h.
Haverá duplo sentido de circulação na Rua Dom Silvério, das 12h às 
02h, Rua Direita, das 16h às 02h, e Rua Mestre Nicanor, das 16h às 
02h.
  A Prefeitura conta com a colaboração de todos para que o tráfego 
aconteça de forma organizada e segura durante o Carnaval. É 
importante seguir as sinalizações e respeitar os horários de 
interdição.

  O Departamento Municipal de Trânsito (Demutran), vai 
implementar um esquema especial de trânsito durante o Carnaval 
2025. O objetivo é garantir a segurança e a fluidez aos moradores e 
foliões durante as festividades, com atenção especial aos horários 
de pico e aos locais mais movimentados. 

Confira as interdições, reservas de estacionamento e alterações 
no trânsito, válidas de sexta (28) a terça-feira (04):

Sexta-feira (28/02)
  Das 07h às 02h, haverá reserva de estacionamento para táxis na 
Rua Josafá Macedo. Além disso, será proibido estacionar nas ruas 
Rua Dom Silvério (no trecho da Praça Minas Gerais até o 
cruzamento com a Rua do Seminário), Rua Mestre Nicanor, 
Avenida Getúlio Vargas (próximo à Minastex), Rua Direita (do 
cruzamento com a Rua do Catete até a Rua Josafá Macedo) e Rua 
Dom Viçoso.
  Entre 19h e 21h, todas as vias de acesso à Rua Dom Viçoso estarão 
interditadas. Já as vias de acesso à Praça Gomes Freire e à Praça da 
Sé, terão interdição das 17h às 02h, assim como a Praça Tancredo 
Neves, que ficará bloqueada das 19h às 02h.
  Para facilitar o tráfego, haverá duplo sentido de circulação na Rua 
Dom Silvério, entre a Praça Minas Gerais e o cruzamento com a Rua 
do Seminário, das 17h às 02h. A Rua Direita, do cruzamento com a 
Rua do Catete até a Rua Josafá Macedo, terá duplo sentido de 
circulação das 19h às 02h, e a Rua Mestre Nicanor, até o cruzamento 
com a Praça Tancredo Neves, sofrerá alteração das 19h às 02h.

Sábado (01/03)
  A reserva de estacionamento para táxis continua na Rua Josafá 
Macedo, das 07h às 02h. Também haverá proibição de 
estacionamento das 07h às 02h nas mesmas vias mencionadas 
anteriormente, como a Rua Dom Silvério, Rua Mestre Nicanor, 
Avenida Getúlio Vargas, Rua Direita e Rua Dom Viçoso. Vale 
destacar que a Rua Wenceslau Brás terá proibição de 
estacionamento das 07h às 17h.
  Entre 19h e 21h, todas as vias de acesso à Rua Dom Viçoso estarão 
interditadas. O bloqueio das vias de acesso à Praça Gomes Freire e à 
Praça da Sé ocorrerá das 12h às 02h, enquanto a Praça Tancredo 
Neves ficará interditada das 16h às 02h. A Rua Wenceslau Brás 
ficará interditada das 07h às 17h.
  As alterações no trânsito também incluem duplo sentido de 
circulação na Rua Dom Silvério, das 12h às 02h, Rua Direita, das 
16h às 02h, e Rua Mestre Nicanor, das 16h às 02h.

Domingo (02/03)
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• Mega Hair
• Mechas
• Cílios

• Manicure
• Cortes

• Penteados
• Make

Rua do Catete, 427 -Centro, Mariana

AUTOESTIMA E BEM-ESTAR: salão de beleza identidade lar 
Santa Maria é entregue a entidade

Presidente da Câmara de Mariana participa de evento de entrega.

  Na última quarta-feira dia (19/02), o 
presidente da Câmara Municipal de 
Mariana, Ediraldo Ramos (PSB), esteve 
presente em um momento muito especial, 
a inauguração do salão de beleza 
Identidade do Lar Santa Maria. Este é um 
momento de celebração, não apenas pela 
realização deste espaço, mas por 
proporcionar aos idosos um atendimento 
que   valoriza a autoestima e o bem-estar 
de cada um.
Vale destacar que pequenas ações como 
essa têm o poder de transformar a vida das 
pessoas e, ao mesmo tempo, de fortalecer 
o senso de comunidade marianense.

“Como presidente da Câmara Municipal 
Gostaria de parabenizar todos os 
envolvidos neste projeto e principalmente 
a empresa Samarco Mineração – desde 
os idealizadores até os profissionais que 
vão atuar nesse espaço. E, claro, 
parabenizo os moradores do Lar Santa 
Maria, que agora terão à disposição mais 
um  serv i ço  de  qua l idade ,  f e i t o 
especialmente para atender às suas 
necessidades.” Destaca o presidente da 
Câmara de Mariana, Ediraldo Ramos.

respectivamente. A rua Pau Brasil, que também tinha uma 
grande demanda por caminhão pipa, teve diminuição de 
70% nos pedidos.
  Mais obras estão sendo realizadas no Rosário, já que, 
apesar das melhorias apresentadas, ainda carece do 
recurso. As equipes do SAAE trabalham na Rua 
Gameleira realizando a extensão de rede para melhorar o 
fornecimento das ruas que ainda precisam da água por 
meio do caminhão pipa. 
  Esse conjunto de ações voltadas para o aprimoramento 
do sistema de abastecimento de água visa garantir mais 
eficiência e qualidade nos serviços prestados pelo SAAE 
Mariana e proporcionar mais qualidade de vida para a 
população.

  No dia 31 de janeiro, a prefeitura municipal e o Serviço 
Autônomo de Água Esgoto de Mariana realizaram 
cerimônia de inauguração de uma importante 
infraestrutura para a população: uma estação elevatória, 
um poço artesiano, uma adutora e um reservatório com 
capacidade para 1 milhão de litros para atender o bairro 
Rosário.
  Segundo um relatório feito pelo setor de frotas do SAAE 
Mariana, houve uma redução de 61% nos pedidos de 
abastecimento suplementar por caminhão pipa depois da 
inauguração da obra. O relatório considerou 15 dias 
anteriores e 15 dias posteriores à implantação do sistema. 
As ruas Cajazeiras, Pinho e Cerejeiras, as mais afetadas 
com a falta d'água, tiveram redução de 52%, 47% e 95% 

61% DE REDUÇÃO EM PEDIDO DE 
CAMINHÃO PIPA: Esse resultado 

vem após entrega da estação 
elevatória

Após implantação do novo reservatório de 1 milhão de litros, os moradores do bairro já 
foram contemplados com mais água no sistema.
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Marcelo Pereira RodriguesFilósofo, escritor (18 livros), editor da 

Revista Conhece-te e MPR Edições, agente literário, palestrante e mental coach para o futebol /e-mail: nosmpr@hotmail.com        
Viagem: 
Seguir viagem, tirar os pés do chão
Outros ares, sete mares, voar, mergulhar
O que nos dá coragem não é o mar nem o 
abismo
É a margem, o limite e sua negação.
  A deixa é para afirmar que continuo no 
mercado atendendo as demandas. Vá ao Google 
e ao meu site pessoal e tenham o portfólio para a 
devida contratação. Nada dispensa o presencial, 
atesto isso com o público de 600 mil pessoas 
que lotam os pavilhões das Bienais aqui no 
Brasil. 
Acerca do conteúdo de minhas palestras e 
debates, baseados nos livros que escrevi (dos 
18, destaques para as novelas Um café com 
Sartre, O Filósofo Idiota, Corda sobre o 
abismo, A queda, Tolerância; mais os de ensaios 

Um mergulho na literatura clássica e Ensaios 
de Filosofia), temas bem sugestivos: “Amor e 
amizade sob a perspectiva filosófica”; “O ideal e 
o real sob o viés filosófico”; “O paradoxo da 
fama e suas consequências”; “Qual o sentido da 
vida?”; “Saber respeitar os pontos de vista do 
outro”; “A leitura de livros clássicos para 
c o m b a t e r  a s  n o s s a s  a n s i e d a d e s 
contemporâneas”; “A filosofia como condutora 
de uma boa vida” etc.
São muitas possibilidades. Façamos um trato: já 
deixei as malas prontas. Agora bastam me 
contratarem no WhatsApp (+55 31 98569-
3602). Não é pedantismo acrescer o +55. Como 
escritor internacional que sou, é mister fazê-lo. 
Nos vemos em sua cidade...

sessão de autógrafos e fotos?
  Bom, legislo em causa própria. Como escritor 
e palestrante, também filósofo, e seguindo 
aquele adágio de Milton Nascimento, “o artista 
tem de ir aonde o povo está”, nos meus 25 anos 
de carreira, por quantos lugares andei: nestes 
bailes da vida, de Bienais do Livro em São 
Paulo e Rio perdi as contas; também FLIP; 
Brasília-DF, Vitória-ES, Juiz de Fora-MG, 
Ipatinga-MG, Ouro Preto-MG, São João del-
Rey-MG, Mariana-MG, Conselheiro Lafaiete-
MG, Belo Horizonte (quantos salões do livro e 
lançamentos solo?), Curitiba-PR, Londrina-PR, 
Porto Alegre-RS, Joinville-SC, Florianópolis-
SC, La Paz (Bolívia), Lima (Peru), Buenos 
Aires (Argentina) e Lisboa (Portugal). E 
dezenas de outras cidades. 
Como canta Humberto Gessinger em Seguir 

 
    Sabemos o quanto é prazeroso um encontro 
para se discutir ideias. Longe das conversas de 
bar, onde todos falam e ninguém escuta, um 
ambiente cultural propício (uma livraria, um 
café, um centro cultural etc.) pode ser 
interessante para se discutir de forma 
aprofundada e ponderada. Na pandemia da 
covid-19, quase todos migramos dos espaços 
físicos para o espaço virtual, mas sinto que 
muitos se acomodaram com esta modalidade 
apenas. Obviamente que existem as facilidades 
tecnológicas ,  e  mui tos  des tes  cus tos 
operacionais (contratação de um palestrante, 
despesas com passagens aéreas, hotel e 
alimentação) são zerados. Mas, que evento 
maravilhoso um encontro presencial tendo 
como pano de fundo o lançamento de um livro, 
seguido de um bom debate e, ao final, uma 

CAFÉS FILOSÓFICOS: UMA BOA PEDIDA

CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

COMÉRCIO
DE METAIS GS

Telefones:
(31) 98251-6976/ (31)98742-0598/ (31) 98893-2948

COMPRA E VENDA DE 
SUCATA, MATERIAIS

( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), 
LATINHA, METAL, 

BATERIA, 
ALUMÍNIO EM GERAL
E SUCATA DE FERRO 

resistência e saberes ancestrais que seguem vivos na cultura 
popular.
A benzeção é um ritual de cura tradicional, muito presente na 
cultura popular brasileira, especialmente nas comunidades   de 
origem afro-brasileira e indígena. Ela envolve orações, rezas e 
gestos simbólicos realizados por benzedeiras ou benzedeiros, 
que por meio de sua fé e conhecimento ancestral, são capazes 

de afastar doenças, maus espíritos ou energias negativas. Este 
ato de benzer, muitas vezes acompanhado de ervas, rezas ou 
toques específicos, tem o poder de restaurar a saúde física e 
espiritual das pessoas. O ritual da benzeção foi uma forma de 
resistência, principalmente durante o período colonial, quando 
muitos saberes de origem africana e indígena eram reprimidos. 
O desfile será incrível e promete curar através da alegria!

  Com as cores verde e rosa e o cisne branco como símbolo, a escola 
representa o bairro de São Cristóvão, onde sua comunidade é ativa e 
apaixonada. Ao longo de sua trajetória, conquistou oito campeonatos 
do Carnaval de Ouro Preto.
Agora, em 2025, levará para a avenida o enredo "Benzedeiras: Se o 
Samba é a Cura da Alma, a São Cristóvão tem o Dom de Curar". O 
tema homenageia as benzedeiras, com destaque para Dona Maria, 
figura tradicional do bairro. A proposta resgata a herança africana e 
indígena, celebrando rituais de cura como uma expressão de 

CARNAVAL OURO PRETO: Acadêmicos de São Cristóvão leva 
a cura das benzedeiras através da arte

A Escola de Samba Acadêmicos de São Cristóvão, fundada em 12 de julho de 1980, é um ícone do carnaval de Ouro Preto.

  A escola leva para a Praça Tiradentes, a grande avenida do 
samba, uma das temáticas mais atuais e urgentes do mundo 
contemporâneo: a relação entre a vida humana e a natureza.
   O samba enredo Raízes Ancestrais: o Canto dos Povos 
Indígenas, apresenta mais do que uma homenagem, a União 
Recreativa do Santa Cruz faz um “tributo à sabedoria e à 
conexão dos povos originários com a natureza, destacando 
como essas culturas moldaram a identidade brasileira.”
 A escola pretende abordar a relação dos povos originários 
com a terra e os seus ritos. E, em respeito à diversidade de 
povos existentes no território brasileiro, foram escolhidas 
três etnias que serão representadas nos desfiles, são elas: os 
Tupis, os povos que viviam nas proximidades da costa 
brasileira, os Guaranis que estão em cinco países da 
América Latína (Paraguai, Uruguai, Bolívia, Brasil, 
Argentina) e os Yanomamis, povos vivem na região norte do 
Brasil e que enfrentaram vários conflitos nos últimos anos.
  Nascida em 2009, no bairro Santa Cruz, a União Recreativa 
que leva o nome do bairro nasceu com o objetivo de 
desenvolver atividades carnavalescas, desportivas, 
educacionais, recreativas e folclóricas. Os ensaios da União 
Recreativa do Santa Cruz acontecem em frente ao Bar do 
Milton, um ponto de encontro do bairro. A comunidade se 
envolve na preparação da escola e na torcida no dia do 
desfile. A escola de samba do bairro Santa Cruz, se apresenta 
na Praça Tiradentes no domingo de Carnaval, dia 01 de 
março.

CARNAVAL OURO PRETO: União 
Recreativa do Santa Cruz leva para 

avenida a força dos povos originários
Com o objetivo de celebrar as tradições e os saberes ancestrais, a União Recreativa do Santa Cruz

irá homenagear os povos originários durante o Carnaval 2025.
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INSCRIÇÕES ABERTAS: Treinamento da brigada orgânica 
em Mariana

Inscrições gratuitas pelo QR code.

  Estão abertas as inscrições para o treinamento 
gratuito da brigada orgânica no município de 
Mariana, uma ação inédita na Região dos 
Inconfidentes. realização ACIAM CDL Mariana e 
Corpo de Bombeiros de Minas Gerais. A 
capacitação irá ocorrer no dia 19 de março no 
período de 8 às 17 horas. 
  Na oportunidade os participantes receberam 
treinamento em Primeiros Socorros e Combate à 
Incêndio. A iniciativa reforça a preocupação com a 
prevenção de acidentes e o cumprimento das 
normas de segurança. A capacitação oferecera 
certificado para os concluintes. Para mais 
informações: (31) 3557-1384.
As inscrições podem ser feitas pelo link abaixo ou 
pelo QR disponível na postagem:
 https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScn-
XcjAIUiSO9kgfyvQWIIouBRxSxvoGVUYBZQ-
SYQu5HCJQ/viewform?usp=sharing
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Endereço: R. Cônego Amando, 285 - SÃO JOSÉ, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-5353

VERGALHÃO 3/8VERGALHÃO 3/8

R$49,99 UN

TABUA PINUS 30CM(2.0)TABUA PINUS 30CM(2.0)

R$37,79 UN

CAIXA 1.000L FIBROMARCAIXA 1.000L FIBROMAR

R$349,90

ARGAMASSA PRECON Ac3ARGAMASSA PRECON Ac3

R$29,99

ARGAMASSA 
PRECON 

Ac2

ARGAMASSA 
PRECON 

Ac2

R$19,99

TINTA P NOVA QUARTZOLITTINTA P NOVA QUARTZOLIT

R$149,90 LATA

TINTA CORAL RENDE MUITOTINTA CORAL RENDE MUITO

R$299,99 
LATA

Piso INCEFRA 45x45

R$19,99M2

Piso INCEFRA 45x45

R$19,99M2
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50 MIL FOLIÕES: Ouro Preto se prepara para seis dias de folia 
Em 2025, a cidade promete uma festa repleta de novidades e números históricos.

estudantis organizam festas exclusivas e blocos que 
reúnem jovens de todo o país, tornando a cidade um 
dos destinos mais procurados nesta época do ano. O 
Carnaval das repúblicas não se resume às festas 
privadas: muitas delas também apoiam blocos de 
rua, garantindo que a festa seja democrática e 
acessível para todos os foliões.

Atrações confirmadas na cidade

A programação musical do Carnaval de Ouro Preto 
2025 promete agradar a todos os gostos, trazendo 
uma mistura de samba, pagode, axé e DJs para 
animar os foliões ao longo dos cinco dias de festa.
Entre as atrações confirmadas, nomes de destaque 
no cenário nacional como Di Propósito, Axtral, 
Negritude Jr., Sunga de Pano e Aline Calixto.
Além disso, a festa contará com uma forte presença 
de artistas locais e regionais, como Abalô, 
Didgeridu, Ousadiah, Samba de Revista, Celso 
Alves, Anjo, Dennis Pires, Pagode do Mói, Sereno, 
Nata da Sociedade, Amigos do Samba, Doce 
Trapaça, Pagode Moléke, Sílvia Gomes, Sambaião, 
Pagode do Biel, Érika Curtiss, Pagode do Sinal, 
Tindoida, Vira Saia, Batucada OP, Fundo de Panela, 
Primus, Tropikaus, Woodstock, Candonguêro, 
K@zahara, Astral, Abadhá, Toninho Barbosa, 

Banda de Ouro, DJs, Mikareteiros, Espaço Afro 
Mineiridade, Refúgio do Samba e muito mais.
Um dos Carnavais mais seguros de Minas Gerais
O Carnaval de Ouro Preto 2025 vai contar com uma 
segurança reforçada que vai além das tradicionais 
barreiras físicas. Com o objetivo de garantir maior 
segurança e agilidade na identificação de possíveis 
ameaças, a cidade contará com o sistema de 
videomonitoramento que utilizará tecnologia de 
reconhecimento facial em pontos estratégicos e 
drones.
Com mais de 100 agentes da Guarda Civil 
Municipal e reforço da Polícia Militar, a segurança 
será ainda mais assertiva, integrando a tecnologia ao 
trabalho das forças de segurança para identificar 
rapidamente  indivíduos  procurados  ou 
comportamentos suspeitos. A parceria entre o 
sistema de monitoramento e os agentes de segurança 
promete uma resposta mais rápida e uma prevenção 
eficaz de situações indesejadas.
Além disso, a presença de ambulâncias e apoio 
médico de prontidão garantirá uma resposta 
imediata em casos de urgência. Com esse conjunto 
de medidas inovadoras, Ouro Preto se prepara para 
um dos Carnavais mais seguros do estado, 
permitindo que os foliões desfrutem da festa com 
tranquilidade e diversão.

mais importantes de Minas Gerais.
O Carnaval começa cedo em Ouro Preto
Diferente da maioria das cidades, onde o Carnaval 
começa apenas na sexta-feira, em Ouro Preto a festa 
tem início já na quinta. Os blocos Os Conspirados e 
Vermelho i Branco dão o pontapé inicial na folia, 
mantendo uma tradição que torna o Carnaval ouro-
pretano único. O grande destaque da noite é o Bloco 
Vermelho i Branco, que já reuniu mais de 17 mil 
foliões e arrasta multidões pelas ladeiras históricas, 
marcando oficialmente o começo de cinco dias de 
celebração.

O bloco mais antigo do Brasil é de Ouro Preto
Se há um símbolo da longevidade do Carnaval ouro-
pretano, ele está no Zé Pereira dos Lacaios. Fundado 
em 1867, o bloco é reconhecido como o mais antigo 
do Brasil ainda em atividade. Seu cortejo é marcado 
pelos bonecos gigantes, conhecidos como 
"catitões", que percorrem as ruas do centro histórico 
ao som de marchinhas e batuques, mantendo viva 
uma tradição que atravessa gerações.

A cidade dos carnavais universitários
Além da tradição e da riqueza cultural, Ouro Preto 
também se destaca por sediar um dos maiores 
Carnavais universitários do Brasil. As repúblicas 

   Ouro Preto se prepara para seis dias de folia em 
2025, com a expectativa de receber 50 mil foliões. 
A cidade promete um dos maiores Carnavais de sua 
história, com desfiles grandiosos de escolas de 
samba e um número recorde de blocos espalhados 
pela sede e pelos distritos. Mantendo sua essência e 
identidade cultural, a festa trará uma programação 
repleta de novidades para os foliões.
  A festa deste ano tem como tema o Bloco Balanço 
da Cobra, que comemora 50 anos de história. 
Criado em 1975, a partir de uma roda de amigos, o 
bloco se consolidou como um dos mais importantes 
e tradicionais da cidade, famoso por suas 
marchinhas irreverentes e sátiras sociais. Além do 
tema especial, a edição de 2025 traz números 
impressionantes e curiosidades que mostram por 
que o Carnaval de Ouro Preto é único.

O Carnaval com mais blocos da história
Em 2025, Ouro Preto terá o maior número de 
blocos carnavalescos já registrados. Ao todo, 61 
blocos desfilarão entre a sede e os distritos, levando 
irreverência e diversidade musical para diferentes 
públicos. Na sede, entre os destaques, estão o bloco 
Jesus é Bom a Beça, Bandalheira, Lajes, Bloco da 
Barra e Bateria Carabina, que arrastam milhares de 
foliões pelas ruas históricas. Já nos distritos, a festa 
também se espalha, com blocos como As Viúvas, 
em Rodrigo Silva, Os Barbeiros, em Cachoeira do 
Campo, e Fervendo Leite, em Santo Antônio do 
Leite, mantendo a tradição viva em diversas 
comunidades.

Preservação das Escolas de Samba
Enquanto muitas cidades mineiras extinguiram os 
desfiles de escolas de samba ao longo dos anos, 
Ouro Preto segue firme na preservação dessa 
tradição. Em 2025, oito agremiações levarão seus 
enredos para a avenida, mantendo o formato 
clássico de desfile com avaliação de jurados e notas. 
O evento reforça a identidade cultural do Carnaval 
ouro-pretano, valorizando o trabalho das 
comunidades e garantindo um espetáculo que 
resiste ao tempo.

Investimento recorde para as escolas de samba
Pela primeira vez, as escolas de Ouro Preto 
receberam mais de meio milhão de reais em 
investimentos. Cada uma das oito agremiações terá 
R$ 70 mil para investir na produção do desfile. O 
repasse inédito permitirá figurinos mais elaborados, 
alegorias imponentes e uma estrutura ainda mais 
profissional, elevando o nível da competição e 
reforçando o Carnaval ouro-pretano como um dos 

A LUSA NÃO FUNCIONARÁ NOS DIAS 
28/02/2025 e 01/03/2025.

Motivo: Mudança de sistema e gestão.
Retornaremos no dia 05/03/2025 a partir das 8hrs.

MATERIAL DE CONSTRUÇÃO

LUSA

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 252 - Mariana, MG

Telefone: (31) 3557-1772
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O NÚCLEO DE PRÁTICA JURÍDICA DA FUPAC-MARIANA
  A Faculdade Presidente Antônio Carlos de Mariana 
tem uma função de grande relevância dentro da 
sociedade, pois além de ofertar o ensino de qualidade, 
exerce uma função social de garantir às pessoas da 
comunidade Marianense, o tão aclamado acesso à 
justiça através do Núcleo de Prática Jurídica – NPJ.
  O NPJ é o elo mais forte entre a comunidade e a 
instituição, principalmente, devido à prestação de 
assessoria jurídica às pessoas, em diversas vertentes:
Posto de Atendimento Pré-Processual – parceria 
firmada em 10/05/2023, entre o Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) e a FUPAC - Mariana/MG, 
através da qual, a instituição promove sessões de 
conciliação prévia ao ajuizamento das ações inerentes 
a família, direito de vizinhança e negócios jurídicos 
contratuais, entre outras. Nessa modalidade, não há 
critérios de renda para o atendimento;
Escritório Modelo – os alunos da FUPAC-Mariana, 
passam por uma capacitação profissional que alia a 
teoria aplicada em sala de aula com a prática jurídica. 
Através do escritório modelo, a população de baixa 
renda e vulnerabilizada, tem ao alcance um setor que 
acompanha e assiste nas demandas que necessitam de 
ajuizamento de ação, concretizando mais uma vez o 
acesso à justiça, sendo o elo entre o cidadão e o Poder 
Judiciário;
Posto de Orientação Jurídica -  nos casos que não se 
enquadram em nenhuma das possibilidades acima, o 
NPJ FUPAC-Mariana garante a orientação jurídica, 
por meio de atendimentos pré-agendados, com a 
participação ativa dos alunos dos desenvolvimento 
das atividades;
Oficina “OAB NA PRÁTICA”- além de todos os 
atendimentos citados, o NPJ se preocupa com a 
preparação dos alunos da FUPAC-Mariana para o 
exame da Ordem dos Advogados, que pode ser 
realizado a partir do nono período, ofertando oficinas 
de questões e análises processuais, que ocorrem 
diariamente e concomitantemente as outras 
demandas, conforme cronograma abaixo:

CRONOGRAMA SEMANAL DA OFICINA:

� SEGUNDA-FEIRA – Peças da OAB

✍ Aprimoramento das habilidades na estruturação e 
redação de petições, recursos e demais peças 
essenciais para a segunda fase do exame!

� TERÇA-FEIRA – Estudo de Casos (Processos)

�  Análise de processos reais e simulados, 
desenvolvendo estratégias jurídicas eficazes e 
aprimorando sua argumentação técnica!

� QUARTA-FEIRA – Questões Discursivas da OAB

� Pratica de redação de respostas fundamentadas e 
estruturadas para garantir um desempenho sólido na 
prova!

� QUINTA-FEIRA – Questões de Múltipla Escolha 
da OAB

✅ Desenvolvimento de técnicas para resolver 
questões objetivas com precisão, aumentando sua 
performance na primeira fase!

 Assim, o Núcleo de Prática possui uma 
equipe capacitada que oferta para a população uma 
ferramenta de garantia de direitos e para os alunos 
uma formação profissional baseada na ética e na 
justiça social.
Como acessar os serviços prestados pelo NPJ da 
FUPAC-Mariana: 
A parte interessada deverá contatar o Núcleo de 
Prática Jurídicas da Faculdade Presidente Antônio 
Carlos, pessoalmente no horário das 15:00 às 19:00 
horas, de segunda a sexta-feira (exceto nos períodos 
de feriados e férias acadêmicas) no endereço: Rua 
Antônio Alves, n° 78, São Cristóvão, Mariana/MG - 
CEP: 35.420-033, ou através do telefone/whatsapp 
(31) 8313-5405 ou via e-mail:
 npjfupacmariana@gmail.com

Texto elaborado por: Ana Flávia Delgado Oliveira – 
Coordenadora do Núcleo de Prática Jurídica
Estagiários do NPJ: Valéria Moreno Bernardo – 9° 
Período
Bárbara Coelho Magalhães – 9° Período
Ramon Pedro dos Santos – 5° Período
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Por aqui agora vocês acompanham toda semana fotos, horóscopo e muitas outras novidades!!!

Culpando ao léu o frio de agosto
Ser responsável pela sua tristeza.

Agosto é da cor da saudade
Gosto de sonhos que a gente deseja
E a cada mês se renova a esperança
Mesmo que os dias afastem a certeza
De que a gosto, por algum acaso
Não torne real o que a gente planeja.

por Júnio Liberato

Enquanto a gosto de Deus vivo
Mais um mês promissor se achega
Trago junto do coração palpitante
O mesmo formigar d'uma surpresa
Em substituição aos anseios terrenos
Que com ilusões carnais me apedreja.

A gosto de Deus é que se rema
A gosto de Deus que se veleja
Aquele que não faz uso dos braços
Para afrontar a forte correnteza

AGOSTO

27/02/2025 a 06/03/2025
Jornalismo Verdade

Panetu’s
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

www.poetajunioliberato.com.br

Denis & Lais, esse casal é chique demais e hoje esbanja
simpatia em nossa coluna social!

Mayara foi nossa entrevistada em nosso quadro ‘’De frente
com Panfletu’s’’, sexta-feira vocês conferem completo em

nosso instagram!

Lucas apaixonado com seu primogênito!
Amor pra vida toda!

Parabéns Larissa! Que seu novo ciclo seja
repleto de bençãos!

Gustavo é um atleta que tem um apoio lindo
na chegada de sua filha Bia! Show!

O ciclismo além de promover saúde, também
consegue arrancar suspiros com lindas 

paisagens, não é mesmo Deyvson?
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